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BAD
Bajo este convenio, ambas en-
tidades promoverán iniciativas 
dirigidas a emprendedores y em-
presarios con el fin de favorecer 
el desarrollo de sus proyectos. 
Además, la Fundación colaborará 

La Fundación Caja de Burgos y la 
Asociación de Jóvenes Empresarios 
de Burgos refuerzan el apoyo de 
proyectos empresariales

en el Premio Joven Empresario, 
impulsado por AJE Burgos junto 
con el Ayuntamiento, Sodebur y 
la Universidad Isabel I.

Por su parte, AJE Burgos, ofre-
cerá la cuota gratuita durante 2023 
a los participantes en los programas 

E.S.G.   
El presidente de la Asociación 
de Jóvenes Empresarios (AJE), 
Álvaro Peso, presentaba el Pre-
mio Joven Empresario cuyo ob-
jetivo es el “reconocimiento por 
parte de nuestros patrocinado-
res y nosotros mismos como la 
Asociación de Jóvenes Empre-
sarios, el Ayuntamiento de Bur-
gos, la Diputación Provincial de 
Burgos, a través de SODEBUR, 

Vuelve el premio de “éxito nacional” del Joven Empresario 2023

la Fundación Caja de Burgos y 
la Universidad Isabel I al esfuer-
zo y el buen hacer de todos los 
jóvenes empresarios de Burgos 
capital y de toda la provincia”.

Un premio que tiene más de 
25 años de historia, ya que na-
cieron en 1996, y “tiene un éxito 
a nivel nacional dentro del resto 
de asociaciones de jóvenes em-
presarios en España”, aseguraba el 
presidente de AJE. Tal y como ex-

plicaba, se podrá presentar cual-
quier socio de una persona jurídi-
ca o autónomo que no supere la 
edad de 41 años a 31 de diciembre 
de 2023; la actividad empresarial 
debe haberse iniciado antes del 
1 de enero de 2020; el domici-
lio social y fiscal de la actividad 
deberá estar en Burgos capital o 
provincia y el candidato tendrá el 
domicilio fiscal en Burgos capital 
o provincia.

La Fundación Caja de Burgos y la Asociación de Jóvenes Empresarios 
de Burgos (AJE) han renovado su convenio de colaboración anual para 
seguir impulsando y reforzando su apoyo a los proyectos empresariales

El plazo de inscripciones con-
tinuará abierto hasta el día 10 de 
agosto a las 10.00h, por lo que el 
presidente de animaba a los jó-
venes a presentar sus candidatu-
ras, que se realizarán a través del 
formulario disponible en la web 
de la Asociación.

Los finalistas tendrán un acto 
de reconocimiento a través de una 
Gala de Entrega del galardón que 
se desarrollará el día 10 de no-

viembre en el Salón de Actos de 
Cultural Cordón. Además del gran 
Premio se concederá, el mismo día 
de la Gala donde se otorgará dicho 
premio, un accésit al emprendi-
miento en el ámbito rural como 
reconocimiento y puesta en va-
lor de su importancia. El ganador 
también recibirá en ese acto una 
matrícula gratuita en el Máster 
Universitario Oficial en Marketing 
Digital de la Universidad Isabel I.

El Premio Joven Empresario 2023 reconoce el esfuerzo y buen hacer de los jóvenes empresarios de Burgos capital y 
provincia que aportan todo su potencial creando puestos de trabajo y generando riqueza

Emprendedores y POLO positivo de 
la Fundación Caja de Burgos, me-
nores de 41 años y que no sean o 
hayan sido asociados de AJE.

La Fundación también va a 
poner a disposición el espacio de 
coworking del Centro de Dinamis-

mo Empresarial ubicado en el Edi-
ficio Nexo, un lugar destinado a 
albergar proyectos innovadores 
promovidos por empresas y em-
prendedores, donde coinciden para 
trabajar, conectar y crear oportuni-
dades. La entrada a este espacio es 

libre y gratuita para el público rela-
cionado con el ámbito empresarial.

El acuerdo ha sido firmado esta 
mañana por el responsable del Cen-
tro de Dinamismo Empresarial, Ja-
vier Cuasante, y el presidente de 
AJE, Álvaro Peso.

V.F.R  
Una comitiva compuesta por 290 
peregrinos de la Diócesis de Bur-
gos está preparándose para for-
mar parte de la Jornada Mundial 
de la Juventud (JMJ) en Lisboa, 
que tendrá lugar del 1 al 6 de 
agosto. Encabezando este grupo 
estará el arzobispo de Burgos, 
Mario Iceta, y estará integra-
do por 157 mujeres y 133 hom-
bres, cuyas edades oscilan entre 
los 16 y 35 años, provenientes 
de 15 parroquias de la ciudad y 
provincia.

Un grupo de 290 peregrinos de la Diócesis 
de Burgos viaja a Portugal para participar 
en la Jornada Mundial de la Juventud

Durante la JMJ, los jóvenes 
tendrán la oportunidad de parti-
cipar en diversos actos destaca-
dos, tales como la bienvenida del 
papa Francisco, un vía crucis y una 
misa de envío. También disfruta-
rán de actividades como los en-
cuentros ‘Rise Up’ y el Festival de 
la Juventud.

Antes del evento principal en 
Lisboa, del 26 al 31 de julio, los 
peregrinos serán acogidos en va-
rias parroquias del arciprestazgo de 
Vagos (perteneciente a la diócesis 
de Aveiro) como parte de los días 

en diócesis. El 31 de julio, todos 
los peregrinos españoles se reuni-
rán en Estoril, donde darán inicio 
oficialmente a su participación en 
esta edición de la JMJ.

Además, la archidiócesis de 
Burgos recibirá a 4.920 peregri-
nos de diferentes nacionalidades, 
incluyendo franceses, italianos y 
holandeses, quienes visitarán la 
ciudad antes y después del even-
to. En total, el evento contará con 
la participación de 313.000 perso-
nas, siendo España el país con ma-
yor número de inscritos (58.531).

Para conmemorar este encuen-
tro y como gesto de bienvenida, la 
diócesis de Burgos organizaba un 

concierto del grupo musical ita-
liano The Sun, con el apoyo de la 
Fundación Círculo Burgos. 
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Apoyo unánime por las infraestructuras de Burgos

V.F.R.
El Pleno extraordinario del 
Ayuntamiento de Burgos ha 
aprobado una propuesta con-
junta presentada por los partidos 
políticos PP, Vox y PSOE en la 
que se abogaba por reivindicar 
las infraestructuras pendientes 
en la provincia de Burgos. El vi-
cesecretario municipal fue el en-
cargado de leer el texto acordado 
por los grupos políticos, quie-

nes luego tuvieron unos minu-
tos para expresar sus opiniones 
al respecto.

Fernando Martínez-Acitores, 
portavoz de Vox y vicealcalde, ha 
manifestado su apoyo "inquebran-
table" a esta causa y ha destacado 
la importancia vital de la reapertura 
del Tren Directo para el futuro de 
la provincia. Por su parte, la alcal-
desa Cristina Ayala, en representa-
ción del PP, ha instado a la unidad 

en la defensa de esta reivindicación 
a corto, medio y largo plazo, y ha 
demandado evitar cualquier estra-
tegia política.

Por último, Daniel de la Rosa, 
líder de la oposición y portavoz 
del PSOE, ha reconocido la falta 
de progresos por parte de los Go-
biernos de España, tanto bajo la 
administración de Mariano Rajoy 
como de Pedro Sánchez, para des-
atascar el túnel de Somosierra y ha 

criticado la parálisis que ha afecta-
do al Parque Tecnológico durante 
más de una década. Sin embargo, 
De la Rosa ha afeado que haya te-
nido que realizarse un pleno ex-
traordinario y no haberlo debatido 

en el ordinario que minutos antes 
se había debatido.

Ya en la anterior legislatu-
ra se llegó a un acuerdo con los 
cinco grupos presentes entonces 
en el Consistorio.

REDACCIÓN   
Los campamentos urbanos esti-
vales que oferta el Ayuntamiento 
de Burgos han alcanzado un 88,8 
por ciento de ocupación, según 
ha señalado durante una visita 
a las instalaciones del parque de 
Fuentes Blancas la presidenta de 
la Gerencia Municipal de Servi-
cios Sociales, Andrea Ballesteros. 

Ballesteros ha conocido de pri-
mera mano el funcionamiento de 
estos campamentos, acompañada 

de Jesús Cirujano, presidente de la 
Asociación Aspanias, empresa ad-
judicataria de los campamentos, y 
Laura Izquierdo, responsable mu-
nicipal de los mismos. 

Se trata de una oferta munici-
pal diseñada para menores de en-
tre seis y doce años, que alcanza 
en 2023 su vigésima edición bajo 
el lema ‘Eco-héroes’, centrada en 
ofrecer una alternativa de ocio en 
plena naturaleza y basada en los 
valores de convivencia y hábitos 

saludables. 
En este contexto, la presidenta 

de la Gerencia Municipal de Servi-
cios Sociales ha reiterado que aún 
se dispone de alguna plaza vacan-
te en el mes de agosto para ambas 
edades, cuya inscripción puede rea-
lizarse en el Servicio 010.

Un total de 293 niños partici-
pan en este programa a lo largo de 
once turnos en el verano, desde el 
3 de julio hasta el 19 de agosto. El 
horario de desarrollo de la activi-

dad es de 10.00 a 19.00 horas de 
lunes a viernes y de 10.00 a 13:30 
horas los sábados. 

Para el desarrollo de los cam-
pamentos, se cuenta con un equipo 
humano formado por diez personas 
que da cobertura a las diferentes 
necesidades de la programación 
en sus dos sedes, la del parque de 
Fuentes Blancas, para menores de 
entre nueve y doce años, y la del 
parque de ‘El Parral’, para niños 
de seis a ocho años. 

Este año, se ha incrementa-
do la oferta en un 15 por ciento 
con respecto a las plazas ofre-
cidas en la convocatoria ante-
rior, resultando que cada turno se 
configura de 30 plazas como era 
habitual antes de la pandemia.

En todos los turnos, se han 
ofrecido dos plazas para niños 
con discapacidad y otras dos 
para menores que puedan pre-
sentar alguna situación de des-
ventaja social y que hayan sido 
derivados desde los equipos téc-
nicos de los centros de acción 
social (CEAS). 

Los Grupos Municipales Popular, Vox y Socialista del Ayuntamiento de Burgos han presentado una proposición conjunta para reivindicar 
las infraestructuras de Burgos, una petición que se hace desde la Plataforma por las Infraestructuras de Burgos con el objetivo de 
«hacerse oír» en la administración central en relación con el Corredor Atlántico y el agravio comparativo con otras provincias

Los campamentos urbanos alcanzan un 88,8% de ocupación
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E.R.
Cristino Díez vuelve a Canta-
bria. Santillana del Mar acoge 
desde el próximo 3 de agosto 
una nueva exposición del artista. 
“Anomalías estructurales. Fauna 
cantábrica” es la nueva cita de 
Cristino con esta comunidad, en 
concreto en el Museo Jesús Ote-
ro de Santillana del Mar. 

Entre las anomalías estruc-
turales que se podrán contemplar 
en Santillana del Mar están las 
arañas, un caballito de mar, su 
particular homenaje a los gita-
nos con la cabra en la escalera, 
la liebre homenaje a Miguel De-
libes o gallos. Algunas de ellas se 
expondrán en el jardín del Mu-
seo. Además, llevará bocetos y 
una serie de cuadros con temá-
ticas marinas. Cristino volverá a 
sorprender con sus propuestas, 
con esa forma tan especial que 
tiene de interpretar su particular 
fauna en hierro, así como con 
su pintura. 

La sala Jesús Otero se en-
cuentra en ubicada en un lugar 

Cristino desembarca de nuevo en Cantabria
privilegiado dentro de la villa 
de Santillana del Mar, junto a 
la Colegiata de Santa Juliana, 
un lugar emblemático en una 
de las localidades más turísticas 
de Cantabria. 

La exposición se podrá visi-
tar desde el próximo 3 de agosto 
y durante todo el mes. 

Por otro lado, en la localidad 
de Hontanas, en pleno Camino 
de Santiago, se podrá visitar una 
exposición de artistas contempo-
ráneos. Referentes como Antoni 
Tapies, Matías Quetglas, Rafael 
Alberti, Antonio Saura, Lucio 
Muñoz, Modesto Ciruelos, Luis 
Sáez, María José Castaño, Juan 
Mons, Isaac Martínez “Sacris” 
o Cristino Díez, configuran una 
interesante exposición para los 
amantes del arte y para todos 
aquellos que quieran conocer un 
poco más de esta pintura. 

Todos los que se acerquen 
a esta localidad referencia en el 
Camino de Santiago, tienen una 
cita para disfrutar del arte con-
temporáneo. La exposición, que 

La localidad de Santillana del Mar acoge desde el próximo 3 de agosto una nueva exposición del artista Cristino Díez

está organizada por la Asocia-
ción Fontarache y con la colabo-

ración de Artemisa y del Ayun-
tamiento de Hontanas, se podrá 

visitar hasta el próximo mes de 
septiembre.
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V.F.R 
El equipo de Gobierno del Ayun-
tamiento de Burgos trabaja ya 
en la viabilidad del proyecto de 
construcción del nuevo Mercado 
Norte, según señalaba el presi-
dente de la Gerencia Municipal 
de Fomento, Juan Manuel Manso.
Manso, acompañado de miembros 
del equipo redactor, reafirmaba el 
compromiso del Ejecutivo muni-
cipal con este proyecto, llamado 
a transformar todo el entorno de 
la Plaza de España.

“Quiero lanzar un mensa-
je de tranquilidad”, aseveraba 
Manso, antes de explicar que 
el compromiso pasa ahora por 
adaptar el proyecto a las nece-
sidades reales de la ciudad, toda 
vez que se ha confirmado que 
está “absolutamente sobredi-
mensionado” y que el bipartito 
del PSOE y Cs no había avan-
zado nada en materia adminis-
trativa.

Por ello, y tras mantener va-
rias conversaciones con el equi-
po redactor del mismo, ha expli-
cado que se busca la fórmula de 
ajustarlo a la realidad, pasando 
en primer lugar por un análisis 
de situación y actualización de 
precios.

El Gobierno municipal trabaja en 
la viabilidad del Mercado Norte 

De hecho, explicaba que el 
equipo de Gobierno trabaja en 
tres líneas simultáneas: el trasla-
do de los comerciantes al merca-
do provisional, la demolición del 
actual Mercado Norte y la adju-
dicación del proyecto definitivo.

En cuanto al traslado, Man-
so ha confirmado que se realiza-
rá tras la campaña navideña, a 
la vez que ha avanzado que las 
obras de esta instalación con-
cluirán el 31 de agosto, amplian-
do así el plazo para hacer frente 
a unos ajustes en el proyecto.

En el caso de la demolición 
del Mercado Norte, ha explica-
do que su presupuesto, al igual 
que el de la nueva urbanización 
de Hortelanos, será asumido di-
rectamente por el Ayuntamiento, 
abaratando los costes del pro-
yecto definitivo.

En este sentido, el presiden-
te de la Gerencia Municipal de 
Fomento ha señalado que la de-
molición tendrá lugar en algún 
momento de 2024, con un pla-
zo de ejecución que rondará los 
cuatro o cinco meses.

En lo que respecta al merca-
do de abastos definitivo, y tras 
recalcar que el proyecto está so-
bredimensionado, ha reafirmado 

que la intención es adaptarlo, te-
niendo en cuenta las necesidades 
del momento actual.

En este aspecto, además, ha 
desvelado que el equipo de Go-
bierno está manteniendo contac-
tos de negociación y reuniones 
con varios operadores de mer-
cados, que han confirmado el 
interés por el proyecto.

“Lo que habría sido un fra-
caso sería haber sacado a con-
curso el proyecto tal y como pre-
tendía el PSOE y que hubiese 
quedado desierto”, concluía Juan 
Manuel Manso.

V.F.R 
La Gerencia de Atención Pri-
maria de Burgos ha puesto en 
marcha el programa de cribado 
para la detección temprana de 
retinopatía diabética con el ob-
jetivo de detectar a tiempo esta 
enfermedad y evitar la pérdida 
de visión.

El cribado está dirigido a los 
pacientes con diabetes mayores 
de 14 años, a los que se les va a 
realizar, de forma preventiva y 
periódica, un fondo de ojo (re-
tinografía), que es una prueba 
no invasiva que permite diag-
nosticar la retinopatía en fases 
iniciales. Si no se trata a tiem-
po, esta patología es la principal 
causa de ceguera en población 
joven, de ahí la importancia de 
su detección precoz.

Los centros de Salud de Las 

Huelgas y Medina de Pomar son 
los primeros en los que se está 
realizando esta prueba, que re-
quiere un retinógrafo y personal 
de Enfermería capacitado para 
su manejo. Esa capacitación, que 
se ha llevado a cabo durante un 
mes, ha sido impartida por el 
IOBA (Instituto Universitario de 
Oftalmobiología Aplicada), que 
es asimismo el responsable de la 
lectura de las pruebas realizadas 
en Atención Primaria.

Está previsto que ambos 
centros de salud comiencen rea-
lizando entre 6 y 8 retinografías 
diarias, atendiendo a la pobla-
ción diabética que tienen asigna-
da y amplíen progresivamente a 
otras zonas básicas de salud has-
ta conseguir dotar a cada centro 
de salud de su propio retinógrafo 
y personal formado.

Atención Primaria inicia el 
programa de cribado para 
la detección temprana de 
retinopatía diabética
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V.F.R 
La alcaldesa de Burgos, Cristi-
na Ayala, recibía en el Salón de 
Plenos de la Casa Consistorial a 
los menores que este año par-
ticipan en el programa estival 
‘Vacaciones en paz’. Se trata de 
un programa desarrollado por la 
Asociación Burgalesa de Ami-
gos del Pueblo Saharaui desde 
1997, retomado el pasado año 
tras dos anualidades cancelado 
a causa de la declaración de la 
pandemia.

Ayala recibe a los 
menores que participan 
en el programa estival 
`Vacaciones en Paz´

En esta ocasión, son 18 los 
menores de entre ocho y doce años, 
una de ellas con parálisis cerebral, 
los que pasarán el verano con fa-
milias burgalesas. Los menores lle-
garon al Aeropuerto de Villanubla 
(Valladolid) en la tarde del pasado 
domingo, 16 de julio, y permane-
cerán con sus familias de acogida 
hasta el próximo 1 de septiembre.

Como en ediciones anteriores 
del programa, y gracias a las em-
presas que colaboran con la Aso-
ciación Burgalesa de Amigos del 

E.S.G.
El gerente de la Fundación Caja 
Rural de Burgos, Germán Mar-
tínez, manifestaba el “privile-
gio” que supone colaborar con el 
Club de Tenis de Miranda duran-
te tantos años y formar parte un 
año más del desarrollo de la 15ª 
edición del Torneo Internacional 
“Oliver Puras” de tenis adaptado 
en silla de ruedas.

Por su parte, agradecía es-
pecialmente al presidente del 

Miranda acoge el XV Torneo Memorial 
Oliver Puras de tenis en silla de ruedas

Club de Tenis de Miranda por su 
“compromiso personal que man-
tiene con el torneo, su apuesta 
y el empeño y disposición que 
permite que estemos ante uno 
de los torneos de silla de ruedas 
internacionales”.

Fernando Esteve, el presi-
dente del Club de Tenis de Mi-
randa, agradecía el apoyo de la 
Fundación, ya que es “el impul-
sor para que podamos realizar 
esta actividad. Como novedad, 

ha explicado que este año el tor-
neo contará con la Federación 
Internacional de Tenis (ITF) para 
evaluar las lesiones de los juga-
dores y ajustar mejor las cate-
gorías de los jugadores. Además, 
Esteve explicaba que esta eva-
luación “garantiza poder jugar 
competiciones internacionales”, 
pensando ya en los próximos 
Juegos de Paría 2024.

Las eliminatorias del torneo 
tendrán cuadros de 32 jugado-

res para la categoría masculina 
y cuadros de 8 jugadoras para 

la femenina, y terminarán el día 
30 de julio.

Un año más, se celebra en Miranda de Ebro una competición de alto nivel en 
la que participan jugadores de 78 países en un torneo que se disputará hasta 
el 30 de julio con jugadores como Enrique Siscar y Francisco García Baena

Pueblo Saharaui, los menores pa-
sarán una revisión pediátrica ru-
tinaria y otra dental, tras la que 
se procederá a la colocación de 
empastes en aquellos casos en los 
que sea necesario.

Además, se les practicarán 
los exámenes oculares pertinen-
tes, puesto que, debido a la gran 
exposición al sol de estos me-
nores, en muchos casos padecen 
deficiencias visuales. Las ópticas 

colaboradoras en la iniciativa 
‘Ruta de la luz’ asumirán el cos-
te de las gafas que sean necesa-
rias, mientras que otra empresa 
burgalesa será la encargada de 
las revisiones auditivas.

REDACCIÓN 
Este año, Raquel Blázquez Orta ha 
sido la beneficiaria de la beca de 
investigación que financia Cajavi-
va Caja Rural para los jóvenes vin-
culados a las excavaciones de los 
yacimientos de Atapuerca, dotada 
de 14.000 €. La premiada continúa 
con las líneas de investigación de 
su directora de tesis, Nuria García, 
sobre el género Canis en el yaci-
miento holoceno de El Portalón en 
su estudio “El cambio morfológico 
en la anatomía cráneo mandibular 

Cajaviva Caja Rural y la Fundación Atapuerca 
siguen estrechando lazos por la investigación

del género canis en el pleistoceno 
europeo”.

El apoyo a la Fundación Ata-
puerca siempre ha sido un com-
promiso de la entidad bancaria. Así 
lo ha recordado el director gene-
ral de Cajaviva Caja Rural, Ramón 
Sobremonte, quien resaltaba que 
durante los 15 años que llevan co-
laborando y, a pesar de los malos 
momentos económicos o incluso 
una pandemia, “no hemos dejado 
de colaborar ni un solo año con 
el proyecto”. Muestra de ello es la 

aportación de 225.000 € desde que 
iniciaron su compromiso con el 
Proyecto Atapuerca.

Por su parte, uno de los codi-
rectores de la Fundación Atapuer-
ca, Juan Luis Arsuaga, ha explica-
do que esta cantidad es equivalente 
al total del coste de un proyecto de 
investigación, por lo que “la cola-
boración tiene mucha importancia” 
y ha agradecido especialmente el 
apoyo de la Cajaviva y Fundación 
Caja Rural.

El presidente de la Fundación 

Atapuerca, Antonio Miguel Mén-
dez Pozo, agradecía la dedicación 
y el esfuerzo de la investigadora 
galardonada y el apoyo económico 
recibido a lo largo de los 15 años, 
cuya continuidad “nos da ánimos 
para seguir peleando por el buen 
hacer”, señalaba el presidente.

“El 80% de las personas que 
han tenido ayudas de la Funda-
ción Caja Rural han continuado 
en este mundo”, puntualizaba Eu-

dald Carbonell, codirector de la 
Fundación Atapuerca, donde un 
porcentaje muy importante de es-
tas personas ha conseguido tener 
una posición relevante en el equi-
po. Otro dato relevante que pone 
de nuevo en valor la importancia 
de esta colaboración es el número 
de investigadores que se han doc-
torado, de 15 tesis financiadas, 13 
personas han conseguido llegar a 
ser doctores.

La Fundación Atapuerca y Cajaviva y Fundación Caja Rural han renovado el 
convenio por el que la entidad bancaria concede 44.000 euros destinados al 
apoyo en las investigaciones científicas de los jóvenes y a la colaboración en 
los actos de la celebración del 25º aniversario de la Fundación Atapuerca



El equipo de Gobierno local 
del Ayuntamiento de Burgos 
ha reafirmado su apuesta de-
cidida por los polígonos in-
dustriales de la ciudad y lo 
ha hecho anunciando nuevas 
inversiones que mejoren sus 
infraestructuras. 

La encargada de dicho 
anuncio ha sido la portavoz 
Andrea Ballesteros, quien ha 
avanzado intervenciones en 
las calles Fernando Dancau-
sa, La Bureba y López Rodó, 
todas ellas en el polígono 
Este, con el objetivo de me-
jorar estas vías de comuni-
cación. 

Para hacer frente a estas 
inversiones, se ha descartado 
un proyecto que planteaba 
más dudas que soluciones, 
el relativo a la glorieta de 
Jorge Luis Borges y las ca-
lles aledañas. Se trata, según 
ha dejado claro Ballesteros, 
de unos trabajos que no son 
prioritarios y que no dan solución alguna al tráfico de la zona. En su lugar, ha compro-
metido los fondos para el antiguamente conocido como polígono de Gamonal, tras cua-
tro años de abandono por parte del PSOE.

Ayala toma las riendas del 
Mercado Norte porque “se ha 
convertido en el monumento a la 
incompetencia del PSOE”
La alcaldesa de 
Burgos, Cristina 
Ayala, ha toma-
do las riendas del 
proyecto para la 
construcción del 
Mercado Norte, 
después de ase-
gurar que éste 
“se ha converti-
do en el monu-
mento a la in-
competencia del 
PSOE”. 

Acompaña-
da del concejal de Comercio, Raúl Martínez, Ayala ha lamentado que el socialista Daniel 
de la Rosa haya “tirado por la borda” cuatro años para avanzar en un proyecto llamado 
a transformar todo el entorno de la céntrica plaza de España. 

En este sentido, ha recordado que fue el anterior equipo de Gobierno, integrado por 
el PSOE y Cs, el que desistió de este proyecto, tal y como confirma en su último informe 
la Oficina Nacional de Evaluación (ONE), a la que ni siquiera se contestó en sus peticio-
nes sobre las dudas que existían en torno a la documentación aportada. 

Dudas que, según ha explicado la regidora popular, versaban sobre cuestiones tan 
básicas como una memoria explicativa del propio proyecto o la estimación de costes e 
ingresos. 

Así las cosas, y tras desvelar que la actualización de precios eleva el coste del pro-
yecto a cerca de los 30 millones de euros, ha destacado la necesidad de adaptarlo a las 
necesidades reales de la ciudad. “Han empezado las cosas al revés y en vez de iniciar un 
proyecto viable, se han lanzado con un proyecto de construcción que luego se ha trata-
do de encajar a machetazos y ha sido imposible”, ha precisado. 

Un primer paso para ello, ha recalcado, será definir el modelo del nuevo mercado 
de abastos que podría pasar por una colaboración público-privada o una inversión to-
talmente privada. 

De forma complementaria, se ha anunciado el traslado de los comerciantes al mer-
cado provisional una vez concluya la campaña navideña, a principios de 2024, una anua-
lidad en la que además se afrontará con fondos municipales la demolición de la actual 
infraestructura. 

Burgos y Valencia estrecharán sus 
lazos en septiembre

El nuevo contrato de la zona azul 
incluirá el pago con tarjeta de crédito
El Gobierno municipal del Ayuntamiento de Burgos trabaja ya para licitar “lo antes po-
sible” el nuevo contrato de la zona azul, según ha avanzado el presidente del Servicio de 
Movilidad y Transportes (SMYT), José Antonio López. 

Se trata de un contrato que dejó caducar el PSOE y que está en prórroga desde el 
pasado mes de mayo, sin que se realizase por parte del anterior equipo de Gobierno tra-
mitación previa alguna para proceder a la nueva contratación. 

El nuevo contrato incorporará algunas novedades, entre ellas el pago con tarjeta de 
crédito para adaptarse a las necesidades de los usuarios.

Las alcaldesas de Burgos y Valencia, Cristina Ayala y María José Catalá, mantendrán en 
septiembre una reunión para estrechar los vínculos entre ambas ciudades. 

Este encuentro será posible después de que Ayala se dirigiese a Catalá para expre-
sar su deseo de buscar líneas de colaboración conjuntas en materia cultural y turística, 
teniendo en cuenta que ambas capitales están hermanadas desde hace más de un siglo. 

El homenaje a la figura del Cid Campeador desarrollado durante las pasadas Fiestas de 
San Pedro y San Pablo se ha percibido desde Valencia como una gran iniciativa a reforzar 
en los próximos años, algo para lo que ya existe el compromiso de la regidora burgalesa.  

Nuevas inversiones mejorarán los 
polígonos industriales tras cuatro 
años de abandono
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HABLEMOS DE PROTOCOLO
Hablar de protocolo hoy en día 
no se limita tan sólo a saber or-
denar en cada acato o ceremonia 
a las autoridades, o a los distinti-
vos, elementos y complementos 
necesarios para llevar a cabo un 
acontecimiento. El protocolo tie-
ne que ser una gestión integral, 
con profesionales adjuntos que 
colaboren en el desarrollo de los 
actos en perfectas condiciones y 
con plenas garantías de éxito. 

A través del protocolo hace-
mos un recorrido desde lo más bá-
sico hasta llegar a los criterios que 
marcan las pautas decorativas en 
cada evento, espacio y lugar. Para 
ello debemos contar con estos fac-

tores: proporción, volumen o masa, 
color y espacio, junto con un ele-
mento imprescindible para todo 
profesional tanto desde el punto 
de vista del protocolo como des-
de el propio florista, la fidelidad al 
tema, y sin perder de vista el factor 
económico. 

Lo primero que tenemos que 
conocer es el tipo de acto que se 
va a realizar, conocer su desarro-
llo, para centrarnos en el tema y 
ver las posibilidades, así como lo 
que queremos transmitir. 

FIDELIDAD AL TEMA
O lo que es lo mismo, el proto-
colo del profesional florista. Lle-

gados a este punto hablaríamos 
de: acabados del espacio o deco-
rar, colores emblemáticos, carác-
ter de los materiales, espacios a 
respetar y libre, posicionamien-
to de los elementos auxiliares, 
o más bien, situación de lo más 
importante del acontecimiento. 
Con todo, podremos obtener un 
resultado óptimo sin que quede 
recargado o agobiante y con la 
expresividad buscada para ese 
acato en concreto. 

PROPORCION, VOLUMEN O MASA
Tamaño que debemos dar a nues-
tros trabajos florales para conse-
guir un equilibrio perfecto entre 

los elementos que integran ese 
espacio libre que nos queda por 
decorar.  Si tomamos como re-
ferencia el escenario, la flor ocu-
paría un cuarto del espacio libre 
total, si tomamos el salón en su 
conjunto las flores representarían, 
de igual forma, un cuarto del es-
pacio libre sin decorar. 

COLOR
Como profesionales debemos tra-
bajar con las reglas básicas del co-
lor y para eso tendremos en cuen-
ta muchos factores, sin olvidar el 
tipo de acto de que se trate: tran-
quilo, formativo, clásico, moder-
no, político, deportivo, cultural, 
etc. No debemos olvidar los co-
lores corporativos que represen-
tan un acierto en la mayoría de 
las ocasiones, ya que puede ser el 
reflejo de una preparación y un 
estudio previo. Debemos realizar 

un estudio de la iluminación, el 
tipo de impacto visual a primera 
vista, en función del acato que 
se realice, lo que nos puede pro-
porcionar el decantarnos por una 
tonalidad u otra. 

ESPACIO 
Nuestro trabajo debe cumplir con 
las reglas básicas de una buena de-
coración, para lo que deben dar-
se una serie de premisas, como el 
lugar adecuado para que nuestra 
decoración se palpe con el primer 
golpe de vista. Siempre dentro del 
arte floral y en el campo de la de-
coración, los estudios del arte van 
encaminados hacia lo asimétrico, 
que hace que estemos buscando 
un constante equilibrio decorati-
vo dentro de la irregularidad. La 
asimetría es más arriesgada, pero 
también es cierto que si acertamos 
cosechamos mas triunfos.
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REDACCIÓN
Este año se celebra la XVI edi-
ción de CLUNIA CULTURAL, un 
programa organizado por la Di-
putación Cultural de Burgos que 
a través de cinco tipos de acti-
vidades culturales nos permiti-
rá disfrutar de la ciudad roma-
na de Clunia Sulpicia, un teso-
ro histórico que data del Siglo 
I d.C. situado al sur de la pro-
vincia de Burgos, a sólo 2 horas 
de Madrid.

El Festival de Verano, vi-
sitas teatralizadas, talleres ar-
queológicos para niños, un curso 
de verano en colaboración con 
la Universidad de Burgos y una 
agenda de 12 espectáculos en las 
localidades cercanas darán vida 
a Clunia, que cuenta entre otras 
joyas con un teatro romano de 
1.000 localidades.

DISFRUTAR DE LAS ARTES
ESCÉNICAS EN UN TEATRO
ROMANO DEL SIGLO I
Entre el 11 y el 19 de agosto se 
celebra la XVI edición del Fes-
tival de Verano, que se realiza-
rá en el teatro romano de la an-
tigua ciudad y contará con un 
variado programa:

• Viernes 11 de agosto - “La 
odisea de Magallanes-Elcano”: 
una puesta en escena de la ex-
traordinaria aventura de la pri-
mera circunnavegación que ce-
lebró el año pasado su quinto 
centenario; una hazaña digna 
de Ulises. Galardonado con va-
rios premios Lorca, incluido al 
Mejor Elenco.

• Sábado 12 de agosto - “El 
avaro”: la comedia de Molière 
representada en clave de musi-
cal, con el dinero como uno de 
los ejes principales de la narra-
ción. La puesta en escena reci-
bió el Premio al Mejor Espectá-
culo de Teatro en Escenarios de 
Sevilla 2022.

• Domingo 13 de agosto - 
“Desconcerto”: Un concierto tea-
tral para todos los públicos en 
el que, combinando la música, 
el humor y el teatro gestual, se 
interpretarán grandes clásicos 
de todas las épocas, incluyendo

a Mozart, Vivaldi, Bizet y 
Michael Jackson. ‘Desconcer-
to’ obtuvo el Premio al Mejor 
Concierto-Humor en Fetén 2022.

• Viernes 18 de agosto - “La 
tumba de Antígona”, de María 
Zambrano. Una reinterpretación 
del clásico de Sófocles que aúna 

Clunia Cultural
Un verano de actividades en la ciudad 
romana de Clunia Sulpicia

teatro y filosofía, y que apuesta 
por la danza teatralizada.

• Sábado 19 de agosto - 
“Miles Gloriosus”, una de las 
piezas más conocidas de Plau-
to, es una coproducción de Are-
quipa Producciones y el Festival 
de Teatro Clásico de Mérida, y 
está protagonizada por dos gran-
des veteranos de la escena como 
Carlos Sobera y Elisa Matilla.

Las entradas ya se encuen-
tran a la venta a través del Ser-
vicio TeleEntradas de Caja de 
Burgos y la Taquilla del yaci-
miento de Clunia. La organiza-
ción ofrecerá un servicio de au-
tobuses desde Burgos hasta Clu-
nia Sulpicia. (Precio: 15€ cada 
espectáculo)

VISITA CLUNIA JUNTO
A LOS ANTIGUOS ROMANOS 
Todos los sábados por la tarde y 
domingos por la mañana, entre 
el 29 de julio y el 17 de septiem-
bre, los visitantes podrán reco-
rrer la ciudad romana Clunia de 
la mano de personajes históricos 
que los guiarán por sus puntos 
más emblemáticos para conocer 
la historia de la localidad de una 
forma diferente y divertida. La 
impresionante casa Taracena, las 
ruinas del foro, las tabernas, las 
termas y el teatro son algunos 
de los lugares que sorprenderán 
a los participantes en las visitas 
teatralizadas y los transportarán 
a otra época. (Horario: sábados 
17:30 y domingos 11:00 // Pre-
cio: 7€ adultos y 3€ niños)

DESENTERRANDO LA HISTORIA
El día 15 y 22 de julio, al igual 
que el 5 y 26 de agosto se lleva-
rán a cabo talleres arqueológicos 
para que los niños se acerquen 
a lo que habría sido la vida co-
tidiana de los romanos de Alto 
del Castro, el cerro en el que está 
situada la ciudad de Clunia Sul-
picia. Los pequeños podrán ins-
cribirse al Taller de Mosaicos, 
Taller de excavación arqueoló-
gica y Taller de elaboración de 
juguetes romanos y a través de 
una dinámica lúdica y entrete-
nida aprender sobre la cultura y 
la historia de la localidad.

DESCUBRIENDO LA COMARCA
DE CLUNIA A TRAVÉS
DE 12 ESPECTÁCULOS
En el marco de CLUNIA CULTU-
RAL, “Clunia cerca de ti’ aúna 
una propuesta que invita a re-

correr los pueblos cercanos a la 
localidad, a través de 12 espectá-
culos gratuitos que se llevarán a 
cabo en las localidades cercanas 
a Clunia Sulpicia. Música, teatro 
y artes circenses animarán las 
calles de localidades llenas de 
encanto como Peñalba de Cas-
tro, Caleruega 
y Coruña del 
Conde.

UNA
PERSPECTIVA 
ACADÉMICA
Este año, del 
26 al 28 de 
julio, se ce-
lebrará la V 
Edición de los 
Cursos de Ve-
rano de Clu-
nia que tra-
tará sobre el 
conocimien-
to del entor-
no del Yaci-
miento ar-

queológico Romano de Clunia 
Sulpicia. Este programa de 17 
horas es impartido por la Uni-
versidad de Burgos y está diri-
gido a estudiantes de Historia, 
Arqueología, Humanidades o 
quienquiera que esté interesado 
en ahondar sus conocimientos 

en esta área. Desde una perspec-
tiva multidisciplinar, se profun-
dizará en el conocimiento del 
territorio ubicado entre la pro-
vincia de Burgos y Soria, que 
atesora un valioso patrimonio 
e historia que merece ser pro-
tegido y valorado
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M.A. 
El nuevo presidente de la Dipu-
tación de Burgos, Borja Suárez, 
analiza su aterrizaje en la Admi-
nistración provincial. Toma el tes-
tigo del también 'popular' César 
Rico, de quien asegura que “deja 
un legado magnífico y una estela 
a seguir”. Apunta que uno de los 
grandes objetivos de la Diputa-
ción pasa por empezar a dar so-
luciones al “reto demográfico al 
que se enfrenta la provincia” y 
plantea un cambio en la organi-
zación de las convocatorias para 
los pueblos, que “pasarían de ser 
anuales a bianuales o trienales” 
para mejorar la organización de 
los ayuntamientos de la provincia.

Pregunta.- ¿Qué balance hace de 
los resultados electorales que le 
han devuelto la mayoría absoluta 
al PP en la Diputación?
Respuesta.- Sin lugar a duda muy 
positivos. Los resultados avalan 
los cuatro años de gestión en coa-
lición con Cs y nos devuelven la 
capacidad de seguir transforman-
do la provincia. Tener una mayo-
ría absoluta en un momento tan 
complicado es una gran noticia. 
Tranquiliza y mucho. Pero más 
que tranquilidad de gestión es un 
aval al proyecto y a las personas 
que lo forman.

P.- El día 11 de julio se conforma-
ba la Diputación y toma el testigo 
de César Rico. ¿Qué toma de su 
predecesor?
R.- Los resultados electorales de 
mayoría absoluta son el aval a lo 
que ha construido César Rico y a 
la herencia que deja. Deja un le-
gado magnífico, un guión y una 
estela a seguir.

P.- Ha sido complicado conformar 
la Diputación.
R.- Han sido varios los imponde-
rables, entre ellos los recursos que 
se han presentado y que han me-
tido a Vox en un guerra intestina. 
Nos hubiera gustado conformar 
antes para aprovechar julio, pero 
es lo que hay. Sea como fuere la 
Diputación tendrá 25 diputados 
que es lo que corresponde. No hay 
que incidir más. 

P.- ¿De la anterior etapa ha queda-
do alguna espina clavada?
R.- Tenemos un proyecto conti-

“Sin la Diputación de Burgos, la provincia 
estaría en el abandono más absoluto”

ENTREVISTA con BORJA SUÁREZ,  presidente de la Diputación de Burgos

nuamente en marcha y la políti-
ca es siempre una obra inacabada 
que está continuamente en acción. 
Tenemos retos importantes y el 
principal es el Plan de Desarrollo, 
que marca las lineas a seguir. Ya 
está en ejecución y tanto decep-
ciones como alegrías forman parte 
del mismo saco. El único objetivo 
es dejar un provincia mejor que la 
que recibimos. Queremos comple-
tar el proyecto que creemos que 
es el mejor. 

P.- En Aranda de Duero ha sido una 
agrupación ciudadana la que se ha 
hecho con la alcaldía de la ciudad. 
¿Está cambiando el electorado?
R.- Hay muchas lecturas. Lo pri-
mero que la reivindicación so-
cial de Aranda se ha rentabiliza-
do por parte de una candidatura 
generada casi de forma espontá-
nea. Pero además todos los ciclos 
políticos tiene un principio y un 
final y el de Raquel González ha 
sido magnífico. Pero esos doce 
años llevan un desgaste perso-
nal y de la marca que nos llevan 
a tomar decisiones como partido 
siempre agradeciendo su labor y 
premiándola con su candidatura al 
Senado. Hay otros tantos peque-
ños matices. Ahora en las eleccio-
nes nacionales ha vuelto a ganar 
el PP y esa es la línea debemos 
seguir para recuperar la Alcaldía 
de Aranda. 

P.- En Miranda de Ebro se han me-
jorado los resultados pero no se han 
llegado a meta. ¿Es Sergio Monto-
ya el camino a seguir?
R.- Sí, por los mismos motivos 
y argumentos que he dado para 
Aranda de Duero. El resultado de 
Montoya es el mejor del PP en 
la Comunidad después de Sego-
via y supera el 30% del voto en 
Miranda. 

P. - Durante la campaña el PP ha 
señalado que hay que trabajar en 
las potencialidades de la provincia: 
la industria, la agroalimentación y 
el turismo.
R.- Lo primero que hay que sa-
ber es cuáles son nuestras compe-
tencias directas y que lo más im-
portante es la capilaridad. Somos 
un actor implicado en otras ad-
ministraciones que canaliza pro-
yectos y da voz a la provincia a 
nivel nacional. Sin la Diputación, 

Los resultados avalan los 
cuatro años de gestión 
en coalición con Cs y nos 
devuelven la capacidad 
de seguir transformando 
la provincia

.- Tenemos un proyecto 
continuamente en 
marcha y la política 
es siempre una obra 
inacabada que está 
continuamente en acción

Somos un actor 
implicado en otras 
administraciones que 
canaliza proyectos y 
da voz a la provincia 
a nivel nacional
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la provincia estaría en el abando-
no absoluto. 

P.- ¿Piensa en algún proyecto es-
trella?
R.- Hay varios. Contemplar el reto 
demográfico como una política 
activa es una de ellas. Hay que 
empezar a desarrollarla en Bur-
gos porque es una amenaza im-
portante y que está ahí. Además 
es necesario consorciar el servicio 
de bomberos, asesorar a los mu-
nicipios  y reconocer el trabajo de 
alcaldes y de sus remuneraciones, 
crear nuevos servicios, determi-
nar que somos muy potentes en 
deportes como el ciclismo y en la 
cultura y el patrimonio, recuperar 
políticas de desarrollo y mejorar 
y gestionar instalaciones depor-
tivas, etc. Dar continuidad a la 
legislatura anterior. 

P.- Las infraestructuras son la asig-
natura pendiente de la provincia 
con la finalización de las autovías, 
la recuperación el Tren Directo, el 
Corredor. ¿Nos estamos quedan-
do atrás?
R.- Sí porque ya tenían que estar 
acabadas y por eso reivindicamos 
que se aceleren las viarias y que 
se recuperen otras como el Direc-
to. La mejor aportaciones es hacer 
ver a las Administraciones que de-
sarrollando estas infraestructuras 
no solo ayudan a la provincia si 
no al conjunto del país y que lo 
hacen más competitivo. Se gene-
ran  desequilibrios en el país que 
va en detrimento de la progresión 
de la Comunidad y del país. Son 
vitales para Burgos y el conjunto 
de España-

P.- Hay dos patrimonios estrella en 
Burgos: Valpuesta y Clunia. ¿Cómo 
se encuentran los proyectos?
R.- En cuanto a Clunia hay un 
deber mayor de protección de 
este patrimonio ya que es la úni-
ca ciudad romana que no tiene 
ninguna edificación encima por 
lo que la potencialidad es enor-
me. Hay que investigar y ponerla 
en valor para su desarrollo turís-
tico. Nuestro objetivo es seguir 
potenciándola y meterla en una 
ruta de legado romano que tiene 
gran protagonismo con espacios 
como el Acueducto de Segovia y 
Las Médulas de León. Valpuesta 
es patrimonio inmaterial como 
origen del castellano y ya esta-
mos licitando expropiaciones y la 
obra que ensanchará la carretera 
de acceso al pueblo y creará un 
aparcamiento que completará el 
espacio de gran atractivo turístico.

P.- Una año más la Diputación se 
hace cargo de las residencias de 
mayores. ¿Seguirán pidiendo a la 
Junta que tome su responsabilidad?

R.- Es una demanda de largo re-
corrido que nos victimiza y nos 
acomoda. Nosotros prestamos es-
tos servicios porque son buenos 
y dan trabajo y respuesta a 800 
familias. Queremos dar un salto 
más en la calidad y en la presta-
ción de los servicios porque ha 
cambiado el tipo de residente. Hay 
mayor dependencia y queremos 
transformar el sistema residencial 
y esto supone mejorar los servi-
cios haciéndoles más específicos 
y completar la red de la que tiene 
responsabilidad la Junta de Cas-
tilla y León. 

P.- Este año la Diputación cuen-
ta con el presupuesto más alto de 
su historia y en breve se empeza-
rán a preparar los de 2024. ¿Será 
continuista?
R.- En objetivos marcados sí pero 
también hay que romper inercias 
como por ejemplo en financia-
ción local y ayudando a los ayun-
tamientos dándoles facilidades. 
¿Cómo se hace a través del pre-
supuesto? No estableciendo con-
vocatorias anuales que tiene a los 
servicios administrativos traba-
jando para informar y ejecutar 
la peticiones sino con modelos 
bienales y trienales con los que 

los ayuntamientos  tienen una le-
gislatura para desarrollar sus pro-
yectos y saben el dinero con el 
que van a contar en 3 años para 
desarrollarlos.

P.- Hay déficit de secretarios mu-
nicipales en los ayuntamientos de 
la provincia. La Diputación tiene 
un servicio de asesoramiento ju-
rídico. ¿Está siendo muy deman-
dado? ¿Cómo se trabaja con los 
ayuntamientos?
R.- Ayuda a quien se lo pide pero 
su objetivo principal es dar servi-
cio a los ayuntamientos que están 
exentos de tener secretario mu-
nicipal. Hay un gran déficit pero 
la Junta está dando respuesta a 
este problema aunque sigue sien-
do una gran necesidad de la pro-
vincia. Hoy un ayuntamiento de 
100 habitantes tiene las mismas 
exigencias que uno de cien mil y 
eso es un problema. La Diputación 
debe incrementar este servicio y 
dotarlo de más personal. Es sin 
duda un problema del sistema que 
la Diputación debe tratar de sol-
ventar para evitar el colapso de 
muchos pequeños ayuntamientos.

P.- Hay quien califica a la Diputa-
ción de anquilosada y prescindible. 

Hoy un ayuntamiento 
de 100 habitantes tiene 
las mismas exigencias 
que uno de cien mil y 
eso es un problema

R.- Hay muchas formaciones que 
piensan que el futuro del medio 
rural pasa porque desaparezcan 
las diputaciones y afortunada-
mente eso no se ha producido. La 
Diputación de Burgos es más fuer-
te que nunca y tiene más respaldo 
que nunca con nuestra mayoría 
absoluta. Quienes piensan que las 
diputaciones no valen para nada, 
lo hacen desde el más profundo 
desconocimiento. 

P.- ¿Qué es lo que más le han de-
mandado vecinos y alcaldes durante 
la campaña?
R.- Lo que ven con preocupa-
ción es su futuro no tanto in-
fraestructuras y servicios si no 
que los pueblos envejecen y no 
hay renovación y sus principa-
les problemas forman parte de la 
administración y no de su día a 
día- Falta el elemento vital que 
son sus gentes. Por eso hay que 
apostar por servicios a la de-
manda, por atender también a 
quienes tienen en el pueblo su 
segunda residencia, pero tam-
bién hay que ejercer una res-
ponsabilidad social por lo que 
debe cambiar el paradigma de 
este reto demográfico. Los veci-
nos piden lo que necesitan desde 

el sentido común. Es el caso de 
la sanidad. Antes había un con-
sultorio en cada pueblo y ahora 
deberá tener más peso el trans-
porte a la demanda porque no 
hay médicos y porque no hay 
capacidad para tener un médi-
co en cada localidad. Una trans-
formación del medio rural que 
debe ser continua pero serena. 

P.- Hemos vivido unas elecciones 
generales atípicas. ¿Qué conclu-
siones saca?
R.- Ha sido un periodo sin parén-
tesis  ni tiempos muertos con un 
partido de juego continuo. Creo 
que nuestra evolución es buena 
y se ha generado más confian-
za en los ciudadanos, pero como 
partido no se nos ha dejado pa-
rarnos a pensar y a reflexionar. 
Parar, analizar y establecer líneas 
de trabajo ha sido casi imposible 
y los resultados de las elecciones 
nos indican que seguiremos por 
el mismo camino. Seguimos en 
un ejercicio de esfuerzo y de in-
tensidad que cuando acabe todo 
finalizará con un periodo de re-
flexión para centrarnos en el ser-
vicio público. 

P.- Vox les acusó de estar despis-
tados y Abascal dijo en Burgos que 
Feijóo estaba más pendiente en no 
aliarse con Vox que de echar a Sán-
chez.
R.- Teníamos una máxima en 
estas elecciones con dos esce-
narios: dos diputados para PP y 
dos para PSOE o tres para el PP 
y uno para el PSOE. El resultado 
ha sido el primero y eso significa 
que todos los votos que querían 
el cambio y que no han ido al 
PP han ido a saco roto. Es la re-
flexión. El centro derecha debe 
unirse para ser una alternativa 
de Gobierno y es que el PP ha 
demostrado que es un partido 
fuerte pero el caso es que no he-
mos llegado al resultado necesa-
rio. Nos tenemos que unir para 
ir contra los nacionalismos y los 
separatismos que tienen mania-
tado al PSOE.

P.- Vicente Orden Vígara y César 
Rico han sido dos presidentes muy 
mediáticos y muy queridos en la 
provincia. ¿Está el listón muy alto?
R.- Sí lo está, pero también es 
verdad que han marcado un 
guión cada uno en su estilo. Sa-
car lo mejor de cada uno de ellos 
para crear un gobierno que tenga 
presencia en los pueblos cons-
tante es nuestro camino a seguir. 
Un equipo de Gobierno que sea 
capaz de recoger las necesidades 
del territorio, pero también que 
tenga buena gestión para dar 
soluciones a los problemas de 
la provincia y mejorarla. 

Nos tenemos que 
unir para ir contra los 
nacionalismos y los 
separatismos que tienen 
maniatado al PSOE

La Diputación de Burgos 
es más fuerte que nunca 
y tiene más respaldo 
que nunca con nuestra 
mayoría absoluta
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E.S.G.
Los 13 votos del Partido Popu-
lar proclamaban a Suárez como 
nuevo presidente de una institu-
ción “garante de valores como la 
familia, la tradición y la consti-
tución” según Suárez, quien se 
comprometía con la Diputación 
y destacaba la función pública 
como el “mayor tesoro que tie-
ne la provincia”, cuya “joya de 
la corona son los empleados de 
la Diputación”.

Por tanto, la Diputación ha 

Borja Suárez toma 
posesión como 
presidente de la 
Diputación tras los 
12 años en el cargo 
de César Rico
Borja Suarez obtenía mayoría absoluta en 
la Diputación Provincial de Burgos, que se 
constituía con 23 diputados, demorándose dos 
de ellos, los de Vox, por una sentencia que 
declara nula la elección de los dos diputados

REDACCIÓN 
El día 4 de agosto se hará entre-
ga de los premios del XIV Con-
curso Fotográfico “Burgos, ori-
gen y destino”, en el mismo acto 
se presentarán las bases para el 
nuevo concurso, cuyo plazo de 
participación estará abierto has-
ta el 30 de septiembre de 2023 y 
que, igualmente, lleva por título 
"Burgos, origen y destino".

Como en años anteriores, la 
participación ha sido alta, con 
más de 530 participantes a quie-
nes agradecemos enormemente 
su participación, pues con sus 
fotos nos muestran la belleza de 
nuestra provincia.

En el mismo evento se con-
vorcará la XV edición que tam-
bién lleva por título "Burgos, ori-
gen y destino" a la que os ani-
mamos a participar.

En el portal fotográfico de 
la Diputación se pueden ver las 

Entrega de premios del XIV Concurso 
Fotográfico "Burgos, origen y destino"

fotos de todos los participantes 
de la XIV edición, así como las 
fotografías de ediciones anterio-
res. En el mismo sitio, podemos 
conocer más detalles y descargar 
las bases del concurso actual-
mente activo.

Los ganadores
del concurso han sido:

Primer premio: 
"Salto del Nervión" de Alfredo Ruiz.

Segundo premio: 
"A ras de Suelo" (Medina de Po-
mar) de Víctor Manuel Suárez.

Tercer premio: 
"Amanecer Burgalés" (San Panta-
león de Losa) de Ander Moreno.

Accésits:
"Cascada de niebla" (Espinosa de 
los Monteros) de Carlos Martínez.

"Reflejos" (Frías) de Elena Martínez.
"La Grandeza en Ruinas" (San-
ta María de Rioseco) de Javier 

Santos.

Han resultado premiados en el 
sorteo Ramón Martínez, José Reyes 
y Joseba Sainz.

ABIERTO EL XV CONCURSO
FOTOGRÁFICO "BURGOS,
ORIGEN Y DESTINO"
Ya está abierto el nuevo concur-
so fotográfico, cuyo plazo finaliza 
el 30 de septiembre de 2023. 

¡Anímate a participar! ¡Es muy 
sencillo! Solo tienes que enviar de 
una a tres fotografías de nuestra 
provincia hechas por ti, a la direc-
ción de correo concursofoto@di-
putaciondeburgos.net.

Hay interesantes premios, 
a concurso y a sorteo:

Primer premio: 
Bicicleta eléctrica 
plegable INVICTA
Segundo premio: 

TV LG 50 pulgadas Ultra HD 4K
Tercer premio: 

Patinete XIAOMI Electric Scooter

Se concederán 3 accésit que 
están compuestos por un te-
léfono Samsung Galaxy M23 
5G cada uno y que serán entre-
gados a aquellos concursantes 
que hayan quedado finalistas y 

no hayan sido premiados. Ade-
más, entre los participantes se 
sortearán 3 fines de semana para 
dos personas en una casa rural, 
posada u hotel rural de la pro-
vincia de Burgos.

quedado constituida por 13 dipu-
tados del Partido Popular, 9 del 
Partido Socialista, 2 de Vox y 1 
de Sentir Aranda. 

En la constitución de la nue-
va Diputación la nueva portavoz 
popular, Inmaculada Sierra, tenía 
un especial agradecimiento para 
César Rico tras 12 años en la pre-
sidencia de la Diputación Provin-
cial de Burgos. Así, Inmaculada 
Sierra destacaba el “talante y la 
prudencia” del ex presidente y 
manifestaba que espera “mante-

ner el clima de cordialidad” que 
ha sostenido la institución du-
rante los 12 años.

De la misma manera, Borja 
Suárez resaltaba la “honestidad 

y generosidad” de César Rico, a 
quien toma de guía para conti-
nuar con la labor de ostentar la 
presidencia y ocuparse de la pro-
vincia. En sus primeros minutos 

como presidente, Suárez anuncia-
ba que pretende crear una dele-
gación específica para tratar los 
problemas de despoblación y re-
población de la provincia.
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E.S.G.
La Vuelta Burgos regresa un año 
más a la provincia y lo hace con 
novedades en las etapas con el 
objetivo de dar el “mayor espec-
táculo posible y la mayor visibi-
lidad a la provincia”. Una carrera 
abierta y viva llena de espectá-
culo que se disputará del 15 al 
19 de julio. Como novedad, la 
segunda etapa consistirá en una 
contrarreloj por equipos
La XLV edición masculina de la 
Vuelta a Burgos recorrerá toda la 
provincia de Burgos en 5 singu-
lares etapas que ponen a la pro-
vincia en la órbita internacional.

Una de las novedades de 
este año es el regreso de la dis-
ciplina de crono por equipos en 
la segunda etapa, algo que no 
sucedía desde el año 2016. Ade-
más, este año la quinta etapa 
partirá desde el municipio soria-
no de Golmayo para finalizar la 
Vuelta en las Lagunas de Neila.

Desde la Diputación se ha 
trabajado por dar “vuelta a la 
vuelta”, buscar un porqué a las 
etapas, buscando ese añadi-
do que nos da la historia de la 
provincia, espacios naturales y 
gastronomía. Gracias a los cam-

676 kilómetros que ponen a la provincia 
de Burgos en la órbita internacional

bios y a repercusión que tiene la 
vuelta es más atractiva cada año.

Con las singularidades de 
esta vuelta, dará comienzo el día 
15 la primera etapa “Burgos de 
la Oportunidades”, con 161 km 
que recorrerán los ciclistas desde 
Villalba de Duero a Burgos, don-
de se homenajeará a la figura del 
Cid. En la segunda etapa “Raíces 
de Castilla”, los equipos se uni-
rán en una carrera a contrarre-
loj durante una distancia de 13 
km entre Oña y Poza de la Sal.

En la tercera etapa “Geopar-
que -Merindades”, los ciclistas 
partirán desde Sargentes de la 
Lora hacia Villarcayo para re-
correr 183 km. El 18 de agos-

to tendrá lugar la cuarta etapa 
“Pueblos de la historia” de 157 
km, que arrancará de Santa Ga-
dea del Cid hasta Pradoluengo. 
Finalmente, los ciclistas se dis-
putarán la victoria en el ascenso 
final a las Lagunas de Neila en 
un recorrido de 160 km desde 
el municipio soriano de Galma-
yo hasta las Lagunas de Neila, 
donde se coronará al ganador 
de esta ronda burgalesa ciclista.

EL PICÓN BLANCO Y LAS LAGU-
NAS DE NEILA, PUERTOS CLA-
VES 
El Picón Blanco, en la tercera 
etapa, y la ascensión final a las 
Lagunas de Neila, ambos consi-

derados puertos de Categoría Es-
pecial determinarán el resultado 
final de la XLV Vuelta a Burgos.

Una edición en la que las 
diferencias que se puedan mar-
car en la ascensión a los grandes 
puertos tendrán que neutralizar 
las que se puedan registrar en la 
Contrarreloj por Equipos (CRE) 
de 13,1 kilómetros en la segun-
da etapa.

Además de los dos puertos 
de Categoría Especial, los reco-
rridos de las cinco etapas -a ex-
cepción de la CRE- se repartirán 
un total de once puertos de 3ª 
Categoría.

En la primera etapa (VI-
LLALBA DE DUERO – BURGOS, 

161 Km.) el Alto del Aguilón será 
la única dificultad montañosa.

La segunda, la Contrarreloj 
por Equipos (OÑA – POZA DE 
LA SAL 13,1Km.) será un reco-
rrido completamente llano.

La tercera etapa (SARGEN-
TES DE LA LORA – VILLARCA-
YO, 183 Km.) será la que más 
puertos de montaña tengan que 
superar los ciclistas ya que, ade-
más, del Picón Blanco, se con-
templa la ascensión de los Altos 
de Mota, Escalerón, Eme, Retuer-
ta y Bocos.

La cuarta etapa (Santa GA-
DEA del CID – PRADOLUEN-
GO, 157 Km.) contará con tres 
puertos de 3ª Categoría: Alto de 
Cubilla, Portillo de Busto y el 
AcebalVizcarra, en donde esta-
rá ubicada la meta.

Por último, la quinta y de-
finitiva, que saldrá de la pro-
vincia de Soria, (GOLMAYO – 
LAGUNAS DE NEILA, 160 Km.) 
tendrán que superar, antes de la 
ascensión final a las Lagunas de 
Neila (Categoría Especial) los al-
tos de Galiana y el Cargadero.

El recorrido total de la Vuel-
ta a Burgos 2023 será de 674,1 
kilómetros en los que, además 
de disfrutar del mejor ciclismo, 
servirán para mostrar al mundo 
a través de la señal de televisión 
el patrimonio artístico, cultu-
ral, gastronómico y natural de 
la provincia de Burgos.
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REDACCIÓN
Pascual ha celebrado en Aran-
da de Duero el 25 aniversario de 
109 empleados de todo el país. 
Con motivo de esta significativa 
fecha, la empresa organizó un 
acto de reconocimiento, presen-
tado por Federico de Juan, para 
honrar la dedicación y el esfuer-
zo laboral de sus empleados du-
rante este cuarto de siglo. 

Más de 100 empleados de 
Pascual celebran un cuarto 
de siglo en la compañía

La comitiva visitó el Com-
plejo Industrial de la compa-
ñía y, antes del almuerzo, los 
homenajeados recibieron unos 
obsequios por parte de la fami-
lia Pascual Gómez-Cuétara, por 
su dedicación, esfuerzo y fideli-
dad. Asimismo, los protagonistas 
fueron gratamente sorprendidos 
por vídeos de sus seres queridos 
donde expresaron su admiración 

REDACCIÓN 
La Corporación Pascual cerró 
el pasado ejercicio con un cre-
cimiento del 21% de su factu-
ración, alcanzando un volumen 
de ingresos 845,2 millones de 

Corporación Pascual incrementa 
su facturación un 21% en 2022 

euros. La Corporación Empre-
sarial Pascual está integra to-
dos los negocios alimentarios y 
no alimentarios del grupo como 
Calidad Pascual SAU, Kampinas 
SLU (La Quinta Grupo Inmobilia-

rio) o la división de innovación 
disruptiva Pascual Innoventures. 
Cabe destacar la adquisición en 
2022 de Café Jurado, marca re-
levante en la zona de Levante, 
como parte de la estrategia de 

La compañía arandina ha querido homenajearles 
por su dedicación y esfuerzo durante 25 años

desarrollo en el canal Horeca que 
posiciona a Pascual como uno 
de los players más importantes 
de la industria del café para hos-
telería en España.

Pascual consolida así su cre-
cimiento sostenido en un entor-
no muy adverso. Este sentido, la 
compleja coyuntura económica 
global, motivada por diversos fac-
tores como la inflación o el au-
mento significativos de los costes 
de producción, entre otros, ha im-
pacto en su EBITDA que se sitúa 
en los 41,2 millones de euros, lo 

que supone una disminución del 
4% en comparación con 2021.

La compañía decidió no 
trasladar los sobrecostes pro-
ductivos de forma significativa 
al consumidor demostrando su 
compromiso con las economías 
familiares en momentos de ele-
vada inflación. “Durante el pa-
sado 2022, hemos enfrentado 
desafíos significativos en rela-
ción con la escalada de precios 
y costes que han afectado nues-
tra rentabilidad», señala Tomás 
Pascual, presidente de Pascual.

La compañía decidió no trasladar los sobrecostes productivos de forma 
significativa al consumidor

por toda su trayectoria y logros 
alcanzados.  

El presidente de la compa-
ñía, Tomás Pascual Gómez-Cué-
tara, agradeció “a todos los ho-

menajeados que, con su excelen-
cia, cercanía, entusiasmo, inno-
vación e integridad, han llevado 
con orgullo el nombre de Pas-
cual por cada rincón de nuestro 

país”. Asimismo, destacó “la im-
portancia de contar con trabaja-
dores tan valiosos, que durante 
25 años han dado lo mejor en 
la labor de cada día”.

J.J. ANDRÉS BARRIO
Representantes de la Plataforma 
Cívica por las Infraestructuras de 
Burgos mantuvieron una reunión 
con el alcalde y otros miembros 
del equipo de gobierno del Ayun-
tamiento de Aranda de Duero, 
con el objeto de abordar las pre-
ocupaciones relacionadas con el 
tren directo. La reunión está en-
cuadrada en una serie de reunio-
nes que se tienen previstas con el 
resto de representantes públicos 
locales, provinciales, regionales 
y nacionales que se mantendrán 
a lo largo de estos meses.

La   P la ta fo rma   C ív i -
ca  por  las  Infraestructu-
ras de Burgos es un grupo com-
prometido con el desarrollo y la 
mejora de las infraestructuras 
ferroviarias en la región, bus-
cando soluciones que impulsen 
la conectividad y la movilidad 
sostenible en beneficio de los 
ciudadanos y el desarrollo eco-
nómico de la provincia.

Durante la reunión, los re-
presentantes de la plataforma tu-

La Plataforma Cívica por las Infraestructuras de 
Burgos traslada sus inquietudes sobre el directo

vieron la oportunidad de exponer 
al alcalde las inquietudes existen-
tes respecto a la falta de un en-
lace ferroviario directo y lograr 
que el Corredor Central, nuestro 
directo, se integre en el Corredor 

Atlántico. Entre los principales 
puntos tratados, destacaron:

Conectividad mejorada: La 
implementación de un tren di-
recto entre ambas ciudades con-
tribuiría significativamente a 

mejorar la conectividad de la 
zona, facilitando el desplaza-
miento de ciudadanos y fomen-
tando el turismo y la actividad 
económica.

Impacto en el medio am-
biente: Un tren directo, al ser 
un medio de transporte más efi-
ciente y sostenible que los vehí-
culos particulares, reduciría las 

emisiones de carbono y contri-
buiría a la lucha contra el cam-
bio climático.

Desarrollo económico: La 
presencia de una infraestruc-
tura ferroviaria adecuada pue-
de atraer inversiones y generar 
empleo, beneficiando tanto a la 
población local como a la región 
en su conjunto.

El alcalde de Aranda de 
Duero mostró una actitud recep-
tiva ante las demandas plantea-
das por la plataforma ciudadana 
y se comprometió a estudiar la 
viabilidad de la implementación 
de un tren directo entre ambas 
localidades. Además, manifestó 
su disposición a colaborar con 
La Plataforma Cívica por las In-
fraestructuras de Burgos y otros 
actores relevantes para avanzar 
en el desarrollo de proyectos que 
beneficien a la comunidad.

La Plataforma Cívica por las 
Infraestructuras agradece la dis-
posición del alcalde de Aranda 
de Duero para escuchar sus in-
quietudes y espera que esta re-
unión marque el inicio de un 
diálogo constructivo y fructífero 
en pro del desarrollo y progreso 
de la región. 
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ROA

E.R.
Son días de mucho trabajo en 
Roa. Las fiestas están a la vuelta 
de la esquina y hay muchas cosas 
que concretar y dejar resueltas 
para que el programa festivo sea 
un programa “redondo”. 
Lo que sí que conocemos ya es el 
que será el pregonero de las fies-
tas de Nuestra Señora y San Ro-
que:Ricardo Cabornero Llorente.

Aunque nació en Burgos, 
está muy vinculado a Roa. Tal 
es así, que este Ingeniero Supe-
rior de Telecomunicación, com-
plementó su formación con un 
máster en administración de em-
presas (MBA) en la London Busi-
ness School en Londres en 2010 
eligiendo como proyecto fin de 
máster hacer una auditoría so-
bre la marca de Ribera del Due-
ro en el Reino Unido. En 2021 se 
graduó en un máster en historia 

Preparando las fiestas 2023

militar por la universidad CEU 
San Pablo con el proyecto fin de 
máster dedicado a El Empecinado 
en la guerra de la independencia.

Actualmente trabaja en  
Amazon como Director de con-
tenidos del servicio de televisión, 
Prime Video y desde donde ha 
sido clave para la puesta en mar-
cha de numerosas películas, do-
cumentales y series de televisión 
entre otras la serie histórica de 
ficción El Cid, la serie documental 
deportiva Simeone o la serie de 
ficción Memento Mori, ambien-
tada en Valladolid y basada en 
la novela homónima del escritor 
vallisoletano César Pérez Gellida 
y que se estrenará próximamente.  
En mayo de 2023, la Academia 
de la Televisión y de las Cien-
cias y Artes del Audiovisual de 
España anunció que había con-
cedido un premio Talento 2023 

Roa afronta la recta final, se ultiman detalles, y se cierran las actividades y 
horarios para que todo se desarrolle a gusto de todos

a Ricardo por su contribución al 
desarrollo de la industria audio-
visual en España.   

Ricardo Cabornero Lloren-
te será el protagonista el día 13 
junto con Alexia, Jimena, Lucía 
y Carmen, las reinas de las fiestas 
de este año, que serán coronadas 
ese mismo día.

Pero las fiestas de Roa son 
mucho más. Son muchas las ac-
tividades que a lo largo de es-
tos días se pueden ver y disfru-
tar en Roa. Música, concursos, 
torneos, actividades deportivas, 
toros y los muy famosos encie-
rros, que a primera hora de la 
mañana concentra a cientos de 
jóvenes por las calles de la villa 
raudense dispuestos a hacer al-
gún que otro requiebro delante de 
los astados procurando ser más 
hábiles que ellos.

Este año, tras las verbenas y 

conciertos, la música continuará 
para los no que quieran dormir y 
llegar a los encierros despiertos. 
Eso sí, tras correr delante de los 
toros, unas buenas sopas de ajo, 
otra de las tradiciones de Roa, 
repartidas por la Asociación de 

Amas de Casa Santa Águeda.
Sólo queda de esperar que 

estas fiestas transcurran con nor-
malidad, sin incidentes y con res-
peto, para poder disfrutar de unas 
buenas fiestas de Nuestra Señora 
y San Roque.

REDACCIÓN
Están abiertas las inscripciones 
para participar en el Torneo de 
Fútbol Sala Villa de Roa, se ce-
lebrará el sábado 5 de agosto a 
partir de las 10:00 de la mañana 
en el Pabellón Polideportivo Los 
Nogales de Roa. 

La edad mínima para partici-
par será de 14 años cumplidos, y 
las inscripciones se podrán reali-
zar en el polideportivo Los Nogales 
hasta las 14:00 horas del jueves 3 
de agosto. Se deberá rellenar una 
hoja de inscripción con los siguien-
tes datos: nombre y apellidos, fecha 
de nacimiento y DNI, a parte, para 
los menores de edad será necesario 
rellenar una hoja de autorización 
de la madre/padre o tutores legales.

El precio de la inscripción será 
de 50 € por equipo. 

Los Premios
serán los siguientes:

Campeón 250 € y Trofeo
Subcampeón 150 € y Trofeo
Tercer puesto 100 € y Trofeo

Cuarto puesto 50 €

Abiertas inscripciones Torneo Fútbol Sala Villa de Roa
Los equipos serán de 12 juga-

dores como máximo. El torneo se 
realizará a partir de tener 6 equi-
pos inscritos.

Para más información 
podéis enviar un correo a: 
deportes@roadeduero.es
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BAD
El pasado 13 de julio se reali-
zó la entrega de los premios del 
Concurso de Fotografía Mujer 
Rural `Arlanza en femenino´. En 
el marco de la primera exposi-
ción itinerante, que ha comen-
zado su andadura en Lerma, las 
premiadas recogieron su acredi-
tación y se llevaron las corres-
pondientes cestas de productos 
locales con los premios.

Para la entrega se contó con 
la presencia de Leopoldo López 
Tomé, presidente de ADECOAR, 
Mª Carmen Castrillo, alcaldesa 
de Lerma, y Luis Miguel Orca-
jo, fotógrafo profesional que ha 
formado parte del comité selec-
cionador de las fotos.

ADECOAR ha recibido un 
total de 96 fotografías, de las 
que se han seleccionado 21 para 

Entrega de premios del Concurso de Fotografía `Arlanza en femenino´
formar parte de la exposición iti-
nerante. Ésta ha comenzado en 
Lerma y, en las próximas sema-
nas, se podrá ver en Quintani-
lla del Coco, Peral de Arlanza, 
Quintanilla del Agua y Tordue-
les, y todos aquellos otros pue-
blos que la soliciten.

Los premiados han sido 
Aquilino Molinero Martínez 
con `Tradiciones seguras´, pri-
mer premio; Anaís Pérez Mar-
tínez con `Ni lobas ni corderas´, 
segundo premio; Eduardo Espiga 
Martín con `Tierra con sabor´, 
tercer premio; y María Olalla 
del Río con `Prohibido prohi-
bir´, premio infantil.

El concurso y exposición, 
organizadas por la Asociación 
para el desarrollo de la comar-
ca del Arlanza anima a partici-
par en el Concurso de Fotografía 

`Arlanza en femenino´, se en-
marcan en la Estrategia de Em-
prendimiento de la Mujer Rural 

que esta Asociación gestiona de 
la mano de la Junta de Castilla y 
León, con el objetivo de visibi-

lizar la aportación de las muje-
res en el desarrollo de nuestras 
zonas rurales.

E.R.
En el siglo XVII, España fue un 
país de contrastes, de grandezas 
y miserias, de esplendor político 
y de bancarrotas económicas, de 
decadencia demográfica y de flo-
recimiento artístico, fue el Siglo de 
Oro de las letras y artes plásticas.

La Villa Ducal vuelve a recrear el esplendor del Siglo de Oro
En el siglo XVI, Carlos I y 

Felipe II quisieron imponer con 
las armas la hegemonía de Espa-
ña en Europa. El Duque de Ler-
ma, valido de Felipe III, se empe-
ñó en mostrar la grandeza espa-
ñola, impresionando a los emba-
jadores extranjeros con aquellas 

grandes fiestas, que ocultaron 
por algún tiempo la decadencia 
de una nación agotada por las 
guerras del siglo anterior.

Fueron fiestas deslumbran-
tes, llenas de colorido y de rui-
dos, de elementos populares y 
artísticos. Incorporaron perso-

najes y tradiciones ancestrales 
que al no poder desarraigar, la 
iglesia terminó por dar un sig-
nificado cristiano. Nacieron del 
pueblo y arraigaron tanto, que 
muchos de sus carnavales y pro-
cesiones religiosas.

Estas fiestas de carácter reli-

gioso y profano contaron con la 
aportación de genios de la litera-
tura, como Lope de Vega o Calde-
rón. Todos los autores dramáticos 
del Siglo de Oro escribieron obras 
de teatro, autos sacramentales, 
entremeses, mascaradas, loas y 
mojigangas para la fiesta barroca.
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M.A.
Tras reunirse con asociaciones de 
empresarios y empresa, el nuevo 
equipo de Gobierno de Briviesca, 
encabezado por el popular José So-
las, ha retomado la necesidad de 
mejorar la accesibilidad en el polí-
gono industrial La Vega de la loca-
lidad burgalesa. “Unirlo por la zona 
norte y ofrecer ahí una entrada es 
clave para Briviesca y es que nues-
tra villa está en un punto estraté-
gico donde la industria puede in-
vertir”, señala el primer edil, quien 
considera que “es nuestro futuro”.

La obra que permitirá al Ayun-
tamiento de Briviesca ejecutar el 
acondicionamiento del acceso a un 
polígono industrial a través de la 
carretera N-1. Y es que hasta ahora, 
el tráfico principal del polígono de 
Briviesca accede a él atravesando 
la localidad, con lo que eso supone 
para la ciudadanía. De esta manera, 
una vez ejecutado el proyecto, se 
facilitará el acceso directo al polí-
gono, lo que además contribuirá a 
mejorar la venta de suelo, porque la 
incorporación directa desde la Red 
de Carreteras del Estado era una an-
tigua demanda del empresariado.

Por otra parte, Solas aborda la 
necesidad de ampliar el polígono. 
“Los terrenos son de titularidad 
municipal” y “han estado aban-
donados durante años. No se ha 
hecho nada. De inicio habría que 
hacer una inversión importante 
para arreglar las infraestructuras 
y el objetivo es hacerlo cuando se 
desarrolle la unión”. La meta es “fa-
cilitar que las empresas que quieran 
invertir y desarrollar aquí su ne-
gocio puedan hacerlo porque será 
una buena noticia para Briviesca”.

El nuevo alcalde de Briviesca, 
que consiguió el apoyo de Cs y Vox 
en el Pleno de investidura , seña-
la que el aterrizaje en el Ayunta-
miento “ha sido muy positivo”. “He 
estado muy a gusto comprobando 
que el día a día del ayuntamien-
to funciona muy bien”, asevera y 
avanza que “hay sintonía con am-
bas formaciones en la mayoría de 
los proyectos que queremos de-

El Ayuntamiento de Briviesca 
mejorará la accesibilidad del 
polígono industrial de La Vega

sarrollar”. Proyectos que, asegura, 
“pondrán fin a ocho años de pa-
rálisis total en el Ayuntamiento”.  
Y es que Solas considera que “no 
se han llevado a cabo ni acciones 
importantes ni necesarias para Bri-
viesca” y que “la gran obra que 
son las piscinas, hace aguas por 
todas partes”. 

José Solas, nuevo alcalde de la localidad, ha recuperado el gobierno de la villa con 
el apoyo de Cs y Vox / Además del polígono entre las prioridades del primer edil se 
encuentran abrir el demandado aula de 2-3 años, poner en funcionamiento el albergue de 
peregrinos y reactivar la obra de la Casa de Salamanca

Solas señala entre esos pro-
yectos poner definitivamente en 
funcionamiento el albergue de 
peregrinos.  “Queda pendiente la 
recepción de la obra”, señala el 
primer edil, quien recuerda que 
este proyecto permitirá “fomen-
tar la Vía Bayona como vía de 
peregrinaje alternativa al Cami-

no Francés. “El espacio contará 
con 17 plazas, 7 para mujeres y 
8 para varones y dos plazas es-
pecializadas para personas con 
discapacidad” y “estará gestio-
nado por la Asociación de Ami-
gos del Camino de Santiago de 
Briviesca Bureba. Via Bayona en 
La Bureba”.

Para los más pequeños de la 
villa, la localidad necesita que la 
Junta financie otro aula de dos 
años para cubrir la demanda de 
atención a niños de 2 a 3 años que 
hay en la localidad. En este sentido, 
Solas apunta que “ya se han man-
tenido conversaciones con la Jun-
ta y con la Dirección Provincial de 
Educación” para crear un espacio 
en el colegio Juan Abascal de la 
localidad. “Queremos que arranque 
en septiembre pero hay que hacerlo 
bien”, apunta el alcalde. 

Por otra parte, la localidad ha 
dado un gran empujón a la Casa de 
Salamanca. Tras más de ocho años 
con las obras paradas, el Ayunta-
miento arrancará la cuarta fase “lo 
antes posible porque ya dispone 
del proyecto modificado”. La ayu-
da asciende a 2,6 millones de eu-
ros. Así, los cambios planteados en 
el proyecto contemplan ampliar el 
número de localidades planteadas 
hasta las 500 con el fin de que el 
municipio se adhiera a la Red Es-
pañola de Teatros, Auditorios, Cir-
cuitos y Festivales de titularidad 
pública, y ofrecer a los espectado-
res representaciones importantes 
subvencionadas.

En otro orden de cosas y tras 
la peatonalización de la Plaza de 
Santa Casilda y de Santa María, 
la plaza Mayor y tres de los cua-
tro ramales que llegan a la plaza 
desarrollada por el anterior equi-
po de Gobierno, el alcalde señala 
que “de momento no se realizarán 
más peatonalizaciones” y “si bien 
estudiaremos nuevas áreas, no es 
una prioridad”.

LAS FIESTAS
En unos días además, los brivies-
canos volverán a celebrar a Nues-
tra Señora de la Ascensión y a San 
Roque. Celebradas en pleno verano, 
las fiestas están acompañadas de 
todo tipo de actos culturales, depor-
tivos, gastronómicos, recreativos y 
religiosos para todos los gustos y 
todas las edades”. Se caracterizan 
por la alegría y la participación y 
el acto más emotivo es la interpre-
tación del Himno a Briviesca, con-
gregándose todos sus habitantes y 
visitantes en la Plaza Mayor. “De 
cara a próximo años queremos re-
cuperar algunos actos y actividades 
tradicionales que este año, como es 
normal, no podremos llevar a cabo 
porque las fiestas ya están orga-
nizadas”, apunta el alcalde, quien 
recuerda que “el día grande de las 
fiestas llega con San Roque, el 16 
de agosto, jornada destaca la pro-
cesión en honor al santo y el him-
no a Briviesca”.

“Animamos a todo el mundo 
que venga a disfrutar de nuestra vi-
lla y de sus fiestas. Somos una ciu-
dad abierta y con ganas de acoger 
gente”, afirma el alcalde. 

BRIVIESCA
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ANGÉLICA SANTA CRUZ DEL BARRIO
Este verano de 2023 volvemos 
a Sargentes de La Lora con un 
nuevo proyecto. Tras excavar el 
túmulo de Arroyo de Las Vegas, 
de La Edad de Bronce (en tor-
no al 1700 antes de Cristo), y el 
dolmen neolítico de La Horqui-
lla (en el 3500 antes de Cristo), 
esta vez hemos propuesto varias 
intervenciones en otras estructu-
ras posiblemente megalíticas. La 
campaña se va a centrar sobre 
todo en la identificación de un 
túmulo que se encuentra a unos 
dos kilómetros del casco urbano 
de Sargentes. Se trata de un pe-
queño montículo en cuyo cen-
tro se aprecian algunas piedras 
hincadas dispuestas en forma 
circular y que nos recuerdan a 
las cámaras sepulcrales dolmé-
nicas. En esta campaña nuestro 
objetivo fundamental es verifi-
car que se trata de una estructu-
ra megalítica, y aprovecharemos 
para documentar sus dimensio-
nes y características. Además, 
sería interesante comprobar su 

El túmulo de 
Villafría centra 
la intervención 
arqueológica de 
2023 en Sargentes 
de la Lora

adscripción a época prehistórica, 
pero todo dependerá del estado 
de conservación y del material 
que podamos recuperar.

Otro de los objetivos de esta 
nueva campaña va a ser el reco-
nocimiento de algunas estructu-
ras pétreas cercanas a los yaci-
mientos intervenidos. Partimos 
de la hipótesis de que pudieron 
ser una especie de infraestruc-
tura secundaria, que, a modo 
de contrafuertes, se usaran para 
realizar construcciones efíme-
ras de época prehistórica. Por 
el momento, nuestro interés es 
documentar este fenómeno y, 
si fuera posible, confirmar que 
son contemporáneas a las tum-
bas megalíticas.

Queremos destacar que gra-
cias al interés del Ayuntamiento 
de Sargentes, que subvenciona 
estas intervenciones junto a la 
Diputación de Burgos, llevamos 
algunos años investigando sobre 
la actividad prehistórica funera-
ria de la zona. La Lora burgale-
sa es un foco megalítico de vital 

importancia en Castilla y León, 
y contiene una de las estaciones 
más ricas en yacimientos mega-
líticos. Con las intervenciones de 
Sargentes estamos consiguiendo 
documentar buena parte de la 
secuencia funeraria de la Prehis-
toria Reciente, desde el Neolítico 
Final hasta la Edad de Bronce. 
La excavación de Arroyo dio a 
conocer a un grupo de 4 perso-
nas, adultos y niños, que fue-
ron enterradas en esta tumba tan 
particular hace unos 3500 años 
aproximadamente. Por otro lado, 
gracias a la intervención de La 
Horquilla, añadimos un dolmen 
más a la lista de dólmenes de 
tipología simple de La Lora, es 
decir, una tumba megalítica sin 
pasillo diferente en estructura y 
tamaño de las grandes sepultu-
ras dolménicas como La Cabaña.

Estos yacimientos funerarios 
no solo nos hablan de la pobla-
ción prehistórica de Sargentes. 
Ambas tumbas fueron expoliadas 
y visitadas años después, dañan-
do las estructuras y los materia-
les que se encontraban en ellas. 
A pesar del perjuicio que estos 
destrozos suponen para la inves-
tigación, hemos conocido que en 
Arroyo los saqueadores esquilma-
ron el túmulo en época medieval, 
lo cual no deja de ser interesan-
te por cuanto nos permite saber 
que estos lugares son conocidos 
desde hace muchos años.

Con la intervención de Villa-
fría pretendemos completar estas 
investigaciones con la esperan-
za de que su contenido funerario 
haya permanecido intacto, pu-
diendo estudiar en su totalidad 
esta nueva tumba.

Posible cámara del dolmen Villafría (Sargentes de la Lora)
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BAD
Adrián Serna como alcalde y 
los concejales Iratxe San Mi-
llán, Manuel Villanueva, Este-
fanía López e Isaac González se 
dividirán las áreas de respon-
sabilidad.

Los tenientes de alcalde son 
Iratxe San Millán, Manuel Villa-
nueva y Estefanía López.

La representación en órga-
nos colegiados será por Adrián 
Serna, Iratxe San Millán y Es-
tefanía López.

El nuevo equipo de gobier-
no del Ayuntamiento de Villar-
cayo ue continúa liderado por 
Adrián Serna del Pozo como al-
calde, pero el resto de conceja-
les que toman responsabilidad 
en diferentes áreas de esta ad-
ministración se renuevan de la 
siguiente forma:

ADRIÁN SERNA DEL POZO. 
ALCALDÍA

• Desarrollo y Gestión Económica.
• Desarrollo industrial. 
• Ejecución y gestión de proyectos.
• Gestión de proyectos financiados 
con Fondos Europeos.

Nueva organización del equipo de gobierno del Ayuntamiento
IRATXE SAN MILLÁN SAINZ

• Personal, Régimen Interior y Re-
cursos Humanos.
• Obras y Urbanismo.
• Pedanías.
• Educación.

MANUEL VILLANUEVA LÓPEZ 
• Medio Ambiente.
• Matadero Municipal. 
• Servicio Municipal de Aguas.
• Protección Civil y Seguridad Ciu-
dadana.
• Sanidad.

ESTEFANÍA LÓPEZ BARCINA
• Cultura, Festejos y Turismo. 
• Comercio.
• Igualdad. Servicios Sociales y re-
laciones con los CEAS.
• Servicios Cine Municipal.
• Tercera Edad.

ISAAC GONZÁLEZ MONTES
• Hacienda.
• Deportes.
• Nuevas Tecnologías y Desarrollo 
Tecnológico.
• Juventud.

Destacar también que la re-
presentación de Villarcayo M.C.V. 
en órganos colegiados será de la 
siguiente forma:

Adrián Serna: CEDER Merin-

VILLARCAYO M.C.V. 

BAD
El Soto de Villarcayo y más en 
concreto sus piscinas naturales del 
río Nela ya cuentan con un nuevo 
servicio deportivo, se trata de un 
circuito de calistenia.

La calistenia es un conjunto 
de ejercicios que centran su interés 
en los movimientos de los grupos 
musculares, más que en la poten-
cia y el esfuerzo, con el objetivo 
final de desarrollar la agilidad, la 
fuerza física y la flexibilidad. Se 
trata de una disciplina de entre-
namiento que con el tiempo está 
ganando mucha popularidad en el 
mundo del fitness,  y que se está 
comenzando a considerar como 
un deporte.

De esta forma el Ayuntamien-
to de Villarcayo M.C.V ofrece a to-
dos sus vecinos un nuevo servicio 
deportivo al aire libre y gratuito 
donde cada persona realizará los 
ejercicios como mejor se adecuen 
a sus condiciones. También se ha 
habilitado un cartel informativo, 

Nuevo circuito de calistenia en El Soto 

donde se indican las principales 
normas de utilización y varias pro-
puestas de ejercicios a desarrollar 
en el circuito.

Se trata de un servicio que 
el Ayuntamiento ha podido de-
sarrollar gracias a la gestión de 
fondos europeos “Next Genera-
tion EU” en una convocatoria de 

la FEM, Federación Española de 
Municipios y Provincias. El cos-
te total de esta nueva instalación 
deportiva ha sido de 12.608,20 € 
subvencionados en su totalidad. 

Este tipo de iniciativas depor-
tivas está promovida e incentivada 
gracias a la adhesión de Villarca-
yo M.C.V. en la Red Española de 

dades y Consorcio Provincial de 
Residuos.

Consejo Escolar: Iratxe San 
Millán (IES Merindades de Casti-

lla) Estefanía López (CEIP Colegio 
Princesa de España).

Se trata de un proyecto desarrollado gracias a la ayuda convocada por 
la Federación Española de Municipios y Provincias (FEM), financiado a 
través de los fondos europeos de recuperación “Next Generation EU”

Ciudades Saludables, que comenzó 
en el año 2019. 

Gracias a este nuevo equipa-
miento deportivo, Villarcayo ofre-
ce en la zona de El Soto la posi-
bilidad de una nueva actividad, a 
la que durante los meses de ve-
rano hay que añadir el servicio 

de salvamento y socorrismo y la 
actividad "Vive el Río", talleres e 
hinchables en la zona de baño y 
a orillas del río todos los domin-
gos de julio y agosto. Lo que con-
vierte a las piscinas naturales del 
río Nela a su paso por Villarcayo 
en un entorno agradable y único.
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REDACCIÓN
El pasado 8 de julio, Castrojeriz se 
convertía oficialmente en Uno de 
Los Pueblos más Bonitos de Espa-
ña. Beatriz Francés Pérez, alcaldesa 
de la localidad, y Francisco Mestre 
Acosta, presidente de la Asociación 
Los Pueblos más Bonitos de España 
descubrían el cartel que reconocía 
con este título a Castrojeriz. Hay 
que recordar que Castrojeriz fue 
incluido en este selecto grupo de 
pueblos en enero de 2023, y se une 
en Burgos a pueblos de reconoci-
da belleza como Caleruega, Cova-
rrubias, Frías, Lerma y Puentedey.

Castrojeriz ya ha visto como 
ha crecido la afluencia de viajeros 
en estos primeros meses del año, 
tras su inclusión en la red, un au-

Castrojeriz destapa el cartel que le 
proclama como Uno de Los Pueblos 
más Bonitos de España

mento especialmente importan-
te al ser prioritario para la red la 
desestacionalización del turismo 
y fomentar una actividad sosteni-
ble en el corto y largo plazo, que 
permita cuidar el patrimonio y el 
entorno de los pueblos, y que fa-
vorezca el aumento de población 
y riqueza en el municipio.

Castrojeriz ha tenido que supe-
rar una dura auditoría de más de 40 
puntos, en aspectos tan importantes 
como el cuidado del patrimonio, la 
armonía del municipio, limpieza, 
conservación de las fachadas, cir-
culación de vehículos, cuidado de 
flores y zonas verdes, la actividad 
cultural programada o la atención a 
las tradiciones, entre otros muchos. 
Una auditoría que actualmente solo 

la superan un 20% de los munici-
pios que solicitan entrar en la red.

Durante el acto se explicaba 
la importancia que tiene para esta 
localidad formar parte de este se-
lecto grupo y el impacto y proyec-
ción que generará a nivel turístico. 
Los vecinos han podido conocer 
más sobre este reconocimiento y los 
proyectos que tiene previsto llevar 
a cabo la Asociación Los Pueblos 
más Bonitos de España en benefi-
cio de su pueblo.

Beatriz Francés reconocía 
a vecinos y concejales el traba-
jo realizado para “poder llegar 
hasta aquí, a pertenecer a una 
asociación que pone en valor 
la riqueza patrimonial, cultural 
e inmaterial de nuestro pueblo, 

REDACCIÓN
La Joven Orquesta Sinfónica de 
Wigan proveniente de Gran Bre-
taña y bajo la dirección de Ri-
chard Waldock, visitará España 
por primera vez esta última se-
mana de julio, ofreciendo actua-
ciones en las provincias de Bur-
gos, Palencia y Valladolid con 
obras clásicas de Bizet, Manuel 
de Falla y Márquez, entre otros. 
En Melgar, se podrá disfrutar de 
su música el viernes 28 de julio. 

La Joven Orquesta Sinfóni-
ca de Wigan se formó en 1975 y 
sus miembros provienen de es-
cuelas y universidades del dis-
trito metropolitano de Wigan y 
sus alrededores, situado entre las 
ciudades de Manchester y Liver-
pool al noroeste de Inglaterra, 
siendo uno de los 22 conjuntos 
proporcionados por el Servicio 
de Música del Ayuntamiento de 
Wigan.

La Orquesta se enorgullece 
de interpretar versiones origina-
les de repertorio orquestal, desde 
la música clásica del siglo XIX, 
hasta obras contemporáneas y 
música cinematográfica del si-
glo XXI. A lo largo de los años, 
muchos miembros de la Wigan 

La Joven Orquesta 
Sinfónica de Wigan 
llega a Melgar 

Youth Symphony Orchestra se 
han convertido en estudiantes 
de los principales conservato-
rios y universidades de música 
del Reino Unido.

La Joven Orquesta Sinfó-
nica de Wigan se presenta re-
gularmente 
en el Royal 
Northern 
College of 
Music y, a 
menudo , 
se la invi-
ta a actuar 
en el Festi-
val Nacio-
nal de Mú-
sica para 
J ó v e n e s 
en el Bir-
mingham 
Symphony 
Hall. Las 
giras an-
teriores al 
extranjero 
han sido 
a Italia y 
Po l on i a , 
recibiendo 
g r a n d e s 
elogios.

pero sobre todo a sus vecinos. 
Ha sido un trabajo muy duro 
pero que desde el primer día está 
dando los resultados que espe-
rábamos”.

La Asociación cuenta con 
seis pueblos más en la provin-
cia de Burgos que son: Lerma, 
Frías, Caleruega, Puentedey y 
Covarrubias. 
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¡Julio Cultural triunfa en Villadiego!
El Ayuntamiento de Villadiego 
agradece a todas las entidades, 
asociaciones, peñas y colectivos 
de Villadiego la organización y 

PILAR MIGUEL
Agustín Salazar y la Asociación 
Cultural-Naturista Cañamares de 
Villadiego ofrecen grandes rutas 
ornitológicas en Burgos. Estas ex-
cursiones permiten a los amantes 
de las aves explorar la rica diversi-
dad de especies en la región. 

Con la guía experta del reco-
nocido ornitólogo, los participantes 
pueden admirar aves como el ca-
rricero, el verdecillo, el gorrión, etc. 
Estas rutas se adentran en paisajes 
naturales impresionantes junto al 
río Brullés y en Las Loras. 

Una experiencia inolvidable 
para descubrir la fascinante avi-
fauna de Villadiego y comarca, así 
como para disfrutar de la belleza 
natural del Burgos rural.

Una veintena de naturistas he-
mos realizado esta emocionante 
ruta ornitológica por Villadiego. 
La Asociación Cultural-Naturista 

Asociación Cultural-Naturista Cañamares
RUTA ORNITOLÓGICA

Los Cañamares ha organizado una 
salida desde el Parque de los Ca-
ñamares y hemos seguido la orilla 
del río Brullés.

Hemos apreciado la diversi-
dad de aves que habitan en este 
hermoso entorno natural mientras 
recorríamos senderos cautivadores. 

Nuestro guía, expertos en or-
nitología, ha brindado informa-
ción fascinante sobre las especies 
autóctonas y migratorias que se 
encuentran a lo largo del camino.

Hemos disfrutado del canto 
melodioso de los pájaros y admi-
rado la majestuosidad de su vuelo 
en su hábitat natural. Los prismá-
ticos nos han permitido capturar 
momentos inolvidables.

¡Una atractiva oportunidad de 
descubrir el fascinante mundo de 
las aves en Villadiego! 

Gracias a los organizadores. 
Nos vemos en la próxima ruta.

REDACCIÓN
Este será el titular para el progra-
ma de Fiestas de Villadiego 2023, 
que puede encontrarse ya en los 
establecimientos y comercios co-
laboradores de la villa. Año tras 
año, las fiestas se esperan con gran 
ilusión y todo el pueblo se prepa-

Villadiego a pleno rendimiento 
preparado un gran “Agosto en 
fiestas: un mes para la ilusión”

ra para ponerse a punto para estas 
grandes fechas.

Con la hostelería y la restau-
ración a rebosar, Villadiego triplica 
en verano su habitual población. A 
esto se suma la gran cantidad de 
turistas que eligen en este mes Vi-
lladiego para sus escapadas. El tu-

rismo rural unido a una gran oferta 
cultural para todo el mundo en es-
tas semanas consigue hacer de este 
municipio un lugar idóneo para 
pasar agosto.

El programa contempla cuatro 
grandes verbenas, con la cotizadí-
sima La Reina Show para poner el 
punto y final al día de San Roque. 
También destacan los eventos to-
talmente gratuitos en la Plaza de 
toros. Ninguno de ellos incluye es-
pectáculos taurinos, lo que fomen-
ta la participación vecinal en estos 

eventos. El Gran Desfile de Carro-
zas del día 14 ya es sobradamente 
conocido, y todas las peñas -más 
o menos joven -comienzan a dar-
le vueltas a cuál será su carroza de 
concurso para este 2023.

Con un pregón ofrecido por la 
Asociación Cultural Las Calzas y 
la coronación de las Reinas de Vi-
lladiego 2023 el día 12 de agosto, 
comenzará una semana de fiestas 
y emociones. Sin embargo, no solo 
está semana estará llena de activi-
dades, todo el mes es un sinfín de 

oportunidades deportivas, natura-
les, culturales y, por supuesto, de 
ocio. Tiempo para reencontrarse 
con los seres queridos y vivir en co-
munidad un año más de emoción.

El 26 de agosto tendrá lugar la 
Travesía Nocturna 'Me Tomo las de 
Villadiego'. Una nueva edición que 
volverá a cumplir todas las expec-
tativas. Con la Semana del Teatro, 
organizada desde el área de cultura, 
culminará el mes más importante 
si cabe de todo el año en muchos 
municipios de Villadiego.

la participación en el Julio Cultu-
ral de Villadiego, siendo todas las 
actividades muy bien recibidas y 
teniendo una notable asistencia.
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J.J.ANDRÉS BARRIO
Quintanar de la Sierra ha vivido en 
este verano unas intensas semanas 
de actividades, que arrancaron con 
el Mercado Medieval el primer fin 
de semana de julio, continuaron 
con el programa de las fiestas de 
San Cristóbal y culminó con la ter-
cera edición de la Semana Blanca.

La juventud y buena parte de 
los vecinos vibraron de nuevo al 
participar en la pingada del Pino 
Mayo, que terminó con una explo-
sión de alegría y el lanzamiento de 
bebida. En una noche con una tem-
peratura agradable, la del domin-
go 9 de julio,  se vivió el arranque 
de las fiestas con el pregón del es-
cultor en madera Humberto Abad, 
ante una plaza llena de gente con; 
la coronación de Ariana Vicente 
Pascual como Reina de las Fiestas, 
las damas Lucía Antolín Andrés, 
Angélica Ayuso Rubio, Sheila Es-
cribano Santamaría, África Olalla 
de Miguel y Yoana Peirotén San-
tamaría.

Como alcalde de los mozos se 
proclamó a Rodrigo Vicente Pas-
cual. Como teniente de alcalde, Ja-
vier Santamaría Olalla y de algua-
cilillo tomó las funciones Tomás 
Román Pascual.

Los elegidos entre los más pe-
queños fueron: Ainhoa Ureta Arias 
y  Anahí María Centurión; y los 
chicos Mario Vicente Alonso y Aa-
rón Marijuan Tauru.

Tras las intervenciones, se can-
tó el Himno de Quintanar de la Sie-

Quintanar de La Sierra culmina un intenso mes de julio 
con las fiestas de San Cristóbal y la III Semana Blanca

rra, y se anunciaron los Premios a 
las tres carrozas presentadas, siendo 
la ganadora la de  'Fiestas de Quin-
tanar de la Sierra' , que se lleva 
1.000€ como Premio; El segundo 
se lo llevó la Peña Estandijaos en 
su 25 aniversario; 800€ y el tercero 
fue para la Carretería, con el carro 
de la siega, con 600€.

Tras el recorrido de las carrozas 
se pudo disfrutar de la actuación de 
Gurus Batukada, desde la travesía 
hasta la plaza central.

El 10 de julio, día grande, se 
vivió la procesión de San Cristóbal 
desde las doce del mediodía. En el 
recorrido se  hicieron los honores 
a la imagen del Santo con el baile 
de la jota en el tramo comprendido 
entre la plaza mayor y la iglesia de 
San Cristobal con la interpretación 
de la Banda de Música local. Ve-
cinos e hijos del pueblo pugnaron 
hacerse un hueco entre la multitud 
para pasar hasta tres veces por de-
bajo de las andas de San Cristóbal 
y pedirle así los mejores deseos.

Es una procesión con momen-
tos emotivos. Para muchos, se abría 
el recuerdo a familiares que ya no 
están, y que les han visto participar 
este día todos los años. Quienes no 
pueden estar todo el año en Quin-
tanar esperan este rato intenso y 
entrañable que acabo con el baile 
de la jota a las puertas de la igle-
sia parroquial.

El 11 de julio se dedicó la jor-
nada a los conductores quintanaros. 
Coches, motos y muchos camio-

nes pasaron por el 
paraje de los Tram-
palitos, donde se ce-
lebró la misa para, 
posteriormente, el 
párroco Sergio Pé-
rez, vestido con el 
bulsón de Quinta-
nar, bendijo los ve-
hículos durante va-
rias horas. Los días 
10 y 11,  tuvieron 
lugar los partidos 
de pelota y la gran 
chorizada.

El sábado si-
guiente, se vivió la 
jornada de  la tradicional caldereta 
uno de los actos más sabrosos, con 
la reunión de grupos, cuadrillas y 
peñas en la zona del Campamento. 
Un día que refleja el espíritu comu-
nal de estos festejos para culminar 
con la Gymkana, baile-verbena, 
bingo, chocolatada y entierro de 
la Cuba.

III SEMANA CULTURAL
Del 24 al 29 de Julio se ha desa-
rrolla en Quintanar de la Sierra la 
tercera edición de la Semana Blan-
ca con la organización de la Aso-
ciación Sierra Alternativa y la co-
laboración del Ayuntamiento de 
Quintanar , Diputación Provincial 
de Burgos, y casi una treintena de 
personas y entidades y  el patro-
cinio de unas cuarenta empresas.

En el programa de estos días,  
destacan los talleres: infantiles, de 

J.J.ANDRÉS BARRIO
La joven Eva Pérez ha sido elegida 
este año Reina de las Fiestas de 
Nuestra Señora y San Roque de 
Salas de los Infantes en el primer 
acto del nuevo programa, ameni-
zado por la orquesta Avatar. 

Acompañarán a Eva en su 
cargo honorífico las damas: Anna 
Sergeeva, Agatha Hernáiz, Sabri-
na Hernáiz y Alba Bolao. El acto 
del 22 de julio contó con la impli-
cación de las asociaciones locales 
como Salarte, Ademus, Asociación 
Musical Alfoz de Lara, el Club de-
portivo Salas y el Ayuntamiento 
de Salas de los Infantes.

Tras la imposición de las ban-
das, las elegidas, miembros de las 

La elección de Reina y Damas para las fiestas 2023 arranca
un amplio programa lúdico y festivo en Salas de los Infantes

asociaciones e integrantes de la 
corporación local disfrutaron de 
un ágape en las instalaciones de 
la Casa Consistorial.

El acto del 22 de julio arranca 
un elenco de actividades musicales, 
culturales y sociales a desarrollar 
durante estas semanas para cul-
minar con los días de Acción de 
Gracias en el mes de septiembre.

El epicentro de la actividad fes-
tiva está del 14 al 17 de agosto des-
de el lanzamiento del “Chupinazo” 
que señala el comienzo de unas 
fiestas con peñas y charangas con 
el  “Día de las carrozas”,  la gala 
poético-musical o los espectáculos 
taurinos en el ruedo de San Isidro.

Las buenas verbenas musica-
les y el toro de fuego completan 
este tiempo dominado por el buen 
ambiente entre vecinos, personas 
vinculadas a Salas y visitantes de 
la población para estas jornadas.

maquillaje, de quiromasaje, de pin-
tura y de jabones.Hay exposicio-
nes, charlas, torneos deportivos, 
cuentacuentos, jotas infantiles, con-
cursos, juegos, zumba, conciertos, 
karaoke, y batucada completan el 

Gran participación en actos como la pingada, el pregón, desfile de carrozas, la procesión, la pelota y la bendición de los vehículos

programa, garantizando ocio y di-
versión para todos.

Como colofón de la Semana, el 
sábado 29 , está la Paella Popular 
realizada por las Peñas El Librillo 
y Poca Pena.
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M.A.
“Arrancamos con sensaciones 
muy claras. Un grupo de veci-
nos nos unimos ante la dejadez 
del ayuntamiento con el pueblo 
y decidimos hacer una candida-
tura. Los vecinos han apoyado 
esta propuestas que está fuera 
de todo signo político, pero el 
camino no ha sido sencillo”. Así 
lo asegura el nuevo alcalde de 
Quintanar de la Sierra, Antonio 
Gil. “Nos quedamos a 25 votos 
de la mayoría absoluta y esta-
mos seguros de que si hubié-
ramos contado con más presu-
puesto podríamos haber repar-
tido nuestra papeleta por la otra 
mitad del pueblo que se quedó 
sin ella porque aquí la gente pre-
fiere llevar el voto desde casa”. 

Sea como fuere Antonio es 
el alcalde de Quintanar. Ahora 
quedan por delante cuatro años 
de trabajo para Unión Serrana. 
El primer proyecto que quiere 
desarrollar la candidatura es 
“dar al monte la impor-
tancia que merece”, ex-
plica y señala que “esta-
ba dejado de la mano de 
Dios `por parte del ante-
rior gobierno”. “Queremos 
aprovecharlo como se ha-
cía antiguamente y poner 
en marcha rutas y sende-
ros así como un centro de 
interpretación- museo que 
permitan conocer diversas 
zonas naturales, aserrade-
ros o necrópolis, que lue-
go se recorrerán a través 
de las rutas. 

Además, Gil señala 
que “es importante recu-
perar  otros espacios que 
han sido abandonados por 
la Administración como 
la piscifactoria, recupe-
rada por el Ayuntamien-
to y con personas intere-
sadas para su puesta en 
marcha, así como el cen-
tro de extracción de se-
milla de pino, reformado 
entero. También un vive-

“Quintanar de la Sierra necesita una 
reforma general y que recuperemos 
y potenciemos sus espacios”

ro, que “se cerró y se ha llevado 
a otro sitio”. “Queremos recupe-
rar estos espacios y darles uso”, 
añade el alcalde de la localidad. 
En este último, el equipo de Go-
bierno espera crear “un centro 
de investigación sobre vida na-
tural para atraer a población al 
pueblo”. 

Por otra parte, la candidatu-
ra ciudadana se plantea “hacer 
cambios energéticos en los edi-
ficios municipales porque hay 
calderas de gasoil antiguas en 
la escuela el ayuntamiento y el 
centro municipal”. Así señala que 
el objetivo es “el cambio de sis-
temas de calefacción con astilla 
de madera para mejorar la red 
de calor”. El alcalde añade que el 
pueblo necesita “un reforma to-
tal” porque “ha habido un aban-
dono total de las calles y poco 
a poco empezaremos con ello”.

De cara al turismo, Gil pla-
nea “modernizar y poner en va-
lor el camping porque contamos 

Antonio Gil es el nuevo alcalde de Quintanar después de que los vecinos dieran su apoyo 
mayoritario a la candidatura ciudadana que encabezaba, Unión Serrana / Asegura que el pueblo 
necesita “una reforma general” y “poner en valor diversos espacios y centros de la localidad”

con uno de los mejores de Espa-
ña, pero lleva unos años sin po-
nerse a punto”. Para ello apunta 
que “todo el dinero que se saque 
del propio pueblo se reinvierta 
en él como es el caso del cam-
ping”. Precisamente para dar fu-
turo a la localidad y a quienes 
deciden quedarse en él, el nue-
vo edil señala que “hay que po-
ner facilidades”. Así, apunta que 
“hay un grupo de jóvenes que 
han decidido quedarse montando 
instalaciones ganaderas y no lo 
tienen fácil porque está rodeado 
de monte” porque “la adminis-
tración no conoce la realidad de 
los territorios”.

Nueva variante desde Sa-
las de los Infantes hasta Quin-
tanar de la Sierra es uno de los 
grandes proyectos de la comar-
ca y tiene un coste estimado de 
10 millones de euros. “Por aquí 
transitan muchos camiones por-
que se transporta mucha madera 
y los vehículos no tiene que pa-
sar por el medio del pueblo”, se-
ñala el primer edil. “Se ha com-
probado que se puede hacer y 
debe hacerse”. También “debe-
mos continuar trabajando en la 
renovación de la red abasteci-
miento de agua”. La obra “ya se 
ha iniciado, una de las tres tu-
berías ya se cambió hace años 
con un material muy bueno pero 
ahora están metiendo PVC y el 
tubo se va a llenar de raíces”. 
Lamenta así que “antes de ha-
cer proyectos hay que tener en 
cuenta el entorno en el que se 

realizan”. 
La comarca ha sido 

una de las más reivindi-
cativas ante la pérdida de 
médicos en la zona. Una 
problemática que continua 
activa. “Los médicos no 
quieren venir a los pue-
blos y aunque hemos te-
nido la suerte de que ha 
venido un matrimonio jo-
ven de facultativos aún 
falta algún titular”. 

Los serranos disfruta-
ron hace unos días de sus 
fiestas patronales y como 
siempre “fueron muy es-
peradas por todos”. Tam-
bién con normalidad “se 
celebraron las tradiciona-
les caldereta y la pinga-
da del mayo”, recuerda. 
Gil acaba con un mensa-
je para sus convecinos: 
“que nos den un margen 
de tiempo para llevar a 
cabo todos los proyectos y 
mejoras que queremos lle-
var a cabo en el pueblo”. 

ENTREVISTA con ANTONIO GIL,  alcalde de Quintanar de la Sierra
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Tardajos crea la “Red de 
Gastronomía Inclusiva” 
definiendo su accesibilidad 
como destino

REDACCIÓN 
Tardajos, como miembro de la 
Red de Destinos Turísticos In-
teligentes (DTI), se convierte en 
el primer municipio burgalés en 
implantar la plataforma digital 
Chef’s Voice en la restauración, 
creando la Red de Gastronomía 
Inclusiva de Tardajos, aumen-
tando su competitividad y re-
afirmando su compromiso con 
el desarrollo turístico y con la 
accesibilidad universal, aplica-
da en este caso, a la hostelería, 
la cultura y el turismo. 

Tardajos ha incluido en esta 
red a restaurantes, bares y cafeterías 
de la localidad, que han demostra-
do su interés en facilitar el acceso 
a sus cartas de forma universal a 
sus clientes, promocionando este 
destino que forma parte del Ca-
mino de Santiago Francés en más 
de 10 idiomas, y garantizando a 
los visitantes una alternativa di-
gital, sostenible, segura y accesi-
ble para todos. Con un uso tan fá-
cil que solo requiere el escaneo de 
un código QR. 

Chef´s Voice es una carta gas-
tronómica digital de fácil manejo 
y difusión, especializada en acce-
sibilidad universal, que permite el 
acceso a toda la oferta gastronómi-

TARDAJOS

RABÉ-PALACIOS DE BENAVER

REDACCIÓN
El Ayuntamiento de Rabé de las 
Calzadas en colaboración con 
asociaciones de coches clásicos 
organizaban una concentración 
de estos coches. 

El alcalde de la localidad, 
Diego Rodríguez, ha sido el ar-
tífice de esta concentración, ya 
que conocía a Jesús María Ro-
mero, Chus, miembro de una de 
estas asociaciones y en contacto 
con él,  organizaron este even-
to que buscaba dar a conocer 
A Rabé de las Calzadas, atraer 
visitantes que no se olvide que 
Rabé está ahí, que es Camino de 
Santiago, pero no sólo esto, sino 
que se organizan más activida-

Los coches clásicos hacen ruta de Rabé 
de las Calzadas a Palacios de Benaver

des a lo largo del año.
Este es el tercer año que se 

organiza esta concentración a 
la que acuden coches de Soria, 
Cantabria y por supuesto, Bur-
gos. El fin, además de dar a co-
nocer los municipios a los que 
acuden, es pasar un buen día, 
compartir aficiones, una comi-
da, se entregan premios y so-
bre todo, se disfruta de una afi-
ción común como son los co-
ches clásicos. 

Estas asociaciones suelen 
hacer salidas de forma habitual, 
luciendo por las carreteras de la 
provincia, estas joyas sobre rue-
das. En el caso de la asociación 
de Chus, hacen rutas de todo tipo 

a las que se apuntan miembros 
de otras asociaciones, además 
de la suya propia, que tendrán 
el próximo 10 de septiembre en 
Santurtzi, en Vizcaya, a la que 
acuden coches de toda España.

Cada asociación prepara sus 
eventos, a los que suelen asistir 
miembros de otras asociaciones, 
"y cuando se organizan rutas, 
suele haber bastante camara-
dería", señala Chus.

En esta ocasión, el punto de 
encuentro ha sido Rabé de las 
Calzadas, y de allí, se realizaba 
una ruta que les conducía a Pa-
lacios de Benaver, y de vuelta a 
Rabé, los coches estuvieron ex-
puestos hasta media tarde. 

ca a través de cualquier dispositivo 
móvil.  No es necesario descargar 
ninguna aplicación o publicidad, al 
escanear el Código QR o hacer clic 
en su enlace, el cliente podrá elegir 
entre varios idiomas para leer o es-
cuchar toda la información dispo-
nible: carta del restaurante, carta de 
vinos, menú o sugerencia del día, 
alérgenos etc.

Con esta herramienta, se pre-
tende facilitar el acceso a la in-

formación a muchas más per-
sonas ofreciendo un servicio de 
calidad y dotado de mayor segu-
ridad que mejore la experiencia 
de los usuarios.

Tardajos está atravesado por 
el Camino de Santiago Francés y 
durante siglos ha recibido y reci-
be a miles de peregrinos de todas 
las nacionalidades en su ruta ja-
cobea. Está situada a 12 kms de 
Burgos capital, en el mismo co-
razón de la provincia, con una 
excelente comunicación por ca-
rretera, que la convierte en una 
situación estratégica ideal para 
aquellos visitantes que quieran 
disfrutar de la provincia, aloján-
dose y descansando en un entor-
no rural que cuida la accesibili-
dad universal.

M.A.
En apenas unos días 
darán comienzo las 
fiestas de Villalbilla 
de Burgos, unos fes-
tejos que se prolon-
garán durante más 
de dos semanas y 
que cuentan con ac-
tividades para todos 
los gustos y para to-
das las edades. Las 
fiestas, que arran-
can con las compe-
ticiones deportivas. 
Las peñas de la lo-
calidad burgalesa y 
el ayuntamiento se 
encargan de orga-
nizar las fiestas pa-
tronales, unas fiestas 
cargadas de variedad 
y preparadas para todas las 
edades.

Sin duda, las jornadas más 
especiales de la localidad son el 
Día de la Ermita, que se celebra 
el  domingo 6 de agosto, y el 
día de la Ascensión de la Vir-
gen, que tiene lugar el día 15 
de agosto. Durante los festejos 
no pueden faltar las verbenas 
como las que ofrecerán la or-
questa Krypton o la orquesta 
Acero el día de San Roque, con 

un toro de fuego en el descan-
so.  El día en honor a la Vir-
gen se celebra además la tra-
dicional misa y la ofrenda de 
flores. Ya el día de San Roque 
tendrán lugar las tradicionales 
jotas al santo con degustación 
de moscatel, galletas y almuer-
zo ofrecido por la Asociación 
Villablanca la salcedilla y Peña 
El Pato . Además, como es cos-
tumbre, por la mediodía se ce-
lebra una misa en honor a los 
difuntos del pueblo.

VILLALBILLA DE BURGOS

Todo preparado en Villalbilla 
para celebrar sus fiestas
La villa burgalesa arranca sus fiestas en honor
a la Ascensión de la Virgen y de San Roque
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Fiestas y Romería a la Virgen de Oca 

E.R.
Del 3 al 7 de agosto, Villafran-
ca Montes de Oca celebra las 
Fiestas y Romería a la Virgen 
de Oca. En sus primeras fiestas 
como alcaldesa, Jimena Barrio, 
ha querido expresar su gratitud 
por poder compartir estos días 
con los vecinos y amigos que 
viven y se acercan a Villafranca 
estos días. Barrio recuerda que 
"las fiestas son un momento de 
unión y regocijo, en el que de-
jamos de un lado nuestras pre-
ocupaciones y nos sumergimos 
en la alegría de la convivencia, 
disfrutando de la compañía de 
nuestros seres queridos", en un 
momento en el que se recuer-
dan "nuestras raíces, nuestras 
tradiciones y nuestros valores 
como pueblo". 

Jimena Barrio quiere tras-
mitir, en nombre de toda la cor-
poración municipal, el deseo de 
unas felices fiestas, agradeciendo 

VILLAFRANCA MONTES DE OCA

BELORADO

E.R.
El próximo 29 de julio, Belorado 
se sumerge en la Noche Blanca. Y 
no sólo en la noche, sino que los 
vecinos y amigos que se acerquen 
a la localidad, podrán disfrutar 
desde primeras horas de la maña-
na de un sin fin de actividades. Y 
es que la Noche Blanca de Belo-
rado comienza a las 10:00h, y de 
forma solidaria, con la II Marcha 
solidaria contra el cáncer Belora-
do. Con salida y llegada desde la 
Plaza Mayor, podremos aportar 
nuestro granito de arena a esta 
causa.

Y para los más pequeños, a 
las 12:00h, "Qué lata de lata", un 
cuentacuentos para todos los pú-
blicos a partir de 4 años en la Bi-
blioteca.

También para los más pe-
queños, a las 13:00h, en la Plaza 
Mayor, Taller Infantil Disney, y a 
la misma hora, para los mayores, 

La X edición de la Noche Blanca 
llega a Belorado
Actividades durante toda la jornada, para que la Noche dure todo el día

Vermú amenizado con DJ, en los 
Cuatro Cantones.

La tarde comienza con un 
partido de Veteranos a las 18:00h, 
a las 19:00h, espectáculo "Cómic 
Gigante" , magia y cómic con 
Gustavo Otero.

Blanca Altable será la en-
cargada de poner música en el 
Teatro a las 20:00h, y a la mis-
ma hora, BTT nocturna, desde la 
Plaza Mayor.

La música sonará por las ca-
lles de Belorado a partir de las 
20:30h, con la Banda Municipal 
de Música de Belorado, y a par-
tir de las 21:30h, más música con 
"Duo Lalabay", en la Plaza Ma-
yor, en la Casa de Asociaciones.

A partir de la media noche, la 
Banda de Música vuele a ser pro-
tagonista, en esta ocasión, en las 
escaleras de la iglesia de la Plaza 
Mayor, y las Bandas sonoras de 
películas Disney.

A partir de la 1:00h, Con-
cierto Sinestesia, en la Plaza de 
los Hórreos.

A toda esta programación, 
hay que sumar la exposición y 
Puertas abiertas de la Sede de la 
visita la exposición "Así vestía-
mos", en el Centro social de San 
Miguel del Pedroso, la decora-
ción del Paseo de la Florida a 
cargo de AFABEL, en homenaje 
a las personas que han pasado 
por AFABEL, o la ambientación 
y decoración de la Plaza Mayor 
con el Centenario Creación "The 
Walt Disney Company".

De 22:00h a 23:30h. se podrá 
visitar la iglesia de San Pedro y 
subir a la  torre. El Museo Inter-
nacional de Radiocomunicación 
Inocencio Bocanegra ofrece tam-
bién visitas guiadas a la Trinchera 
"I Guerra Mundial" en horario de 
19:00h, 20:00h, 21:00h y 23:00h, 
con aforo limitado  recogida de 

el trabajo incansable y desintere-
sado de todos los que han hech 
posible estas fiestas y romería. 

Y es que son muchas las ac-
tividades que a partir del día  3 
de agosto podrán disfrutar ve-
cinos y amigos.

Ya el día 3, a las 11:00h, los 
más pequeños podrán disfru-
tar de juegos infantiles. A las 
15:00h, comida de hermandad 
en Oca y a partir de las 17:00h, 
campeonatos de cartas, bolos, 
Laser Tag en la Plaza de la Igle-
sia, Charanga "Los Famosos", 
apertura de peñas a media no-
che y música Dj.

El viernes 4,  a partir de las 
18:30h, volteo de campanas que 
anuncian los actos inaugura-
les de las fiestas, con el pregón 
a cargo de Ricardo Villar, pro-
clamación de maj@s Aucen-
ses 2023, campeonatos de bo-
los, baile de tarde noche y gran 
verbena para acabar la jornada.

El sábado 5, comienza con una 
misa solemne en la Iglesia de San-
tiago Apóstol a las 13:00h. Por la 
tarde, las actividades continúan con 
un campeonato de tuta, concur-
so de disfraces, baile de tarde y a  
partir de las 00:30h, gran verbena. 

El volteo de campanas anun-
ciará el comienzo de la procesión a 
la ermita de la Virgen de Oca a las 
11:30h donde se celebrará la San-
ta Misa en honor a Nuestra Señora 
La Virgen de Oca. Al finalizar, los 
danzadores interpretarán danzas 
en la campa de la ermita.

Por la tarde, concierto de músi-
ca antigua con el grupo Aldebarán 
en la iglesia de Santiago Apostol, 
a las 18:00h.

Para finalizar la jornada, a me-
dia noche, Entierro de la Cuba.

Las fiestas finalizan el lunes 
7 con juegos gigantes de made-
ra en el patio de las escuelas de 
12:00 a 14:00h, y parque infan-
til hinchables y espuma, en el 

campo de la iglesia de 17:30h a 
20:30h. A continuación, choco-
latada para todos los públicos. 

La Asociación AUCA ha co-
laborado en la elaboración del 
programa festivo, además de 
otras actividades para este mes 
de agosto en Villafranca Mon-
tes de Oca. 

Una exposición de Fotografía 
y de Dibujo en el salón de las es-
cuelas, el taller ART TERRA, taller 
HUERTECO, ludoteca, una mar-
cha nocturna o una excursión a 
las Cuevas de Puras, son algunas 
de las actividades organizadas por 
esta asociación hasta el sábado 12 
de agosto. 

tickets en la Oficina de Turismo 
el mismo día de 10:00h a 14:30h 
y de 16:00h a 18:00h.  También 
se podrá disfrutar en el Museo 
"Del morse a internet" en hora-
rio de 19:15h, 20:15h, 21:15h y 
23:15h. Hasta completar aforo, 
25 personas, sin reserva previa.

Además de toda esta progra-
mación, la Vía Ferrata Nocturna 

entre Minas, tendrá sus puertas 
abiertas de 22:00h a 00:00h, con 
el punto de encuentro en la Vía 
Ferrata de Puras de Villafranca. 

El Museo San Miguel del Pe-
droso, también abrirá sus puer-
tas, con visita libre de 20:00h a 
00:00h. 

 Para estas dos actividades es 
necesario vehículo propio.

El Ayuntamiento de la localidad  ha organizado un programa de 
actividades que ha contado con la colaboración de las asociaciones y 
peñas de Villafranca Montes de Oca
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E.R.
Arcos se prepara para un mes de 
agosto intenso en actividades. Fies-
tas, eventos gastronómicos o re-
presentaciones teatrales se darán 
cita a lo largo del mes. Activida-
des para los más pequeños, pero 
también para los jóvenes, los ma-
yores o público familiar del 12 al 
21 de agosto. 

Para comenzar a calentar mo-
tores, el sábado a las 20:00h, se ha 
organizado el I Circuito de orien-
tación en el Polideportivo Muni-
cipal, para participar  de forma 
individual o en familia.

La pintura infantil por la ma-
ñana y el cine por la tarde, son 
los protagonistas del domingo 13, 
mientras que el lunes 14 es la hora 
de los torneos deportivos y de car-
tas. A esto, se suma el taller “Mi-
guelitos helados”, organuizado 
por la Peña Los Miguelitos, para 
niños a partir de 4 años.

Por la noche, una de las ci-
tas gastronómicas de estas fies-
tas, la Fiesta Gastronómica As-
turiana, a las 20:00h en la Plaza 
Pedro Carazo.

Continúan los torneos depor-
tivos y de cartas el miércoles 16 
desde las 16:00h, y a las 20:00h, 
la segunda cita gastronómica, la 

Todo preparado para las fiestas de Arcos
ARCOS DE LA LLANA

Fiesta Gastronómica Alemana en 
la Plaza Pedro Carazo.

Los niños son los protago-
nistas indiscutibles de jueves 17, 
ya que se celebra el Día del Niño, 
con Gymkana y talleres infatiles 
y una fiesta holy por la mañana, 
un gran parque acuático por la 
tarde, que continuarán con tor-

neos deportivos, de cartas, fútbl, 
pádel, dardos, frontón, futbolín, 
juegos tradicionales,  mus o billar. 

Por la noche, cine en el po-
lideportivo.

Y si todos estos días se han 
celebrado torneos deportivos y 
cartas, el viernes 18 se desarro-
llarán las finales de todos ellos. 

Para continuar la jornada, la 
música será la protagnista con el 
pasacalles con la charanga “Los 
Chones” acompañada de sangría. 

Y este viernes comienzan los 
actos más institucionales de es-
tas fiestas. A las 21:00h, pregón 
a cargo de Sandra Diez Melgosa  
e inicio de fiestas.

“La Rina Show” será el grupo 
encargado de amenizar la primera 
verbena de estas fiestas.

Las dianas a partir de las 
8:00h del sábado 19, serán las 
encargadas de despertar a to-
dos los vecinos.  A partir de las 
13:00h, batalla del agua y fies-
ta de la espuma para aligerar el 
calor.

Por la tarde, ofrenda floral 
a Nuestra Señora de los Dolores, 
actuación del Mago Linaje, con-
cierto de copla con Patri Linares 
y macrodiscoteca para acabar la 
jornada.

El día grande de las fiestas, 
el domingo 20, la misa solemne 
centra los actos de la mañana. 

A las 15:00h, cata de platos 
del concurso de cocina, con la 
morcilla como ingrediente común. 

Por la tarde, entrega de pre-
mios de los distintos campeona-
tos, baile y verbena.

El lunes 21 es un día muy es-
pecial para los arqueños, ya que 
a pesar de ser laborable, tras la 
misa de difuntos, se reunen para 
disfrutar de una gran paella en 
el polideportivo municipal. Al 
finalizar la paellada, habrá un 
cocurso de tartas.

Y para concluir las fiestas, 
este día se celebrará un desfile de 
disfraces con temática común de 
Disney, baile y verbena y como 
despedida, chocolate en la plaza 
y traca de fin de fiestas. 

QUINTANAPALLAARCOS DE LA LLANA



| agosto de 2023 27PROVINCIA

TEXTO Y FOTOS JAVIER PADILLA CELIS
El sábado 22 de julio se cele-
bró en Sasamón la segunda 
edición del Festival de rock 
Arde Segisama. Un festival 
cuyo objetivo, además de la 
diversión, es dar visibilidad a 
las zonas rurales y su patri-
monio artístico. 

La jornada empezaba a las 
cinco de la tarde donde los visi-
tantes pudieron disfrutar de una 
visita guiada por el patrimonio 
del pueblo como la Muralla, el 
Museo, la ermita del Humillade-
ro y la majestuosa iglesia Santa 
María La Real. 

A las ocho y media en el es-
cenario de la Plaza Mayor y con 

Segunda edición
del Arde Segisama

la iglesia de fondo, saltaba al es-
cenario la banda de rock Lehia. 
Los de vitoria fueron desgranan-
do sus canciones y algunas ver-
siones de otros grupos durante 
una hora, a continuación, era el 
turno de la banda burgalesa de 
punk rock Eslabón que con sus 
canciones hicieron saltar al pú-
blico asistente poniendo el calor 
y la fuerza a la fría noche.

Para finalizar la fiesta 
hubo DJ para los más bailon-
gos. Todo ello fue posible gra-
cias a la Asociación Cultural 
Recreativa y Deportiva Segisa-
ma y la colaboración del Ayun-
tamiento de Sasamón y la Di-
putación de Burgos.

E.R.
En este día, los vecinos y los que 
se acercan a la localidad, rinden 
culto a su patrona y la procesio-
nan por sus calles. El alcalde de 
la localidad, Enrique García San-
tamaría, participaba en la proce-
sión acompañado por el alcalde 
de Sasamón, Fernando Sadornil, 
el diputado provincial Jesús Sen-
dino y la corporación municipal 
de la villa. La procesión y la misa 
fueron presididas por el párroco de 
la localidad, Fernando Arce y un 
invitado especial, Julián Galerón, 
sacerdote natural de Villandiego. 
En la homilía, recordaron la vida 
de Marina, santa mártir que vivó 
en el siglo II.

A los actos religiosos, se su-
man los lúdicos, un vino español 
para todos los asistentes en el cen-
tro cultural, en el que hubo mul-
titud de gente, y por la tarde, un 
concierto de acordeones, del que 
disfrutaron los vecinos de Villan-
diego y otros muchos llegados de 
los pueblos de alrededor.

MARINA, SANTA MÁRTIR
Marina es una santa martirizada 
en la Hispania del siglo II. Nació en 

Villandiego celebra la 
festividad de Santa Marina 

Bracara Augusta, la actual Braga, 
hija del gobernador romano Lucio 
Castelio Severo y Calsia, que dio a 
luz en un solo parto a nueve niñas 
mientras su marido está recorrien-
do sus dominios. Asustada Calsia 
y temiendo ser repudiada por in-
fidelidad decide deshacerse de las 
criaturas y se las encomienda a su 
fiel servidora Sila, ordenándole bajo 
el mayor secreto, las ahogara en 
el río Este. Sila era cristiana y, en 

vez de ahogarlas, las dejó en casa 
de familias amigas. Las criaturas 
fueron criadas en la fe cristiana. 
Fueron encarceladas, pero logran 
huir y se dispersan. Todas acabarían 
siendo mártires cristianas.

Marina fue decapitada y arro-
jada a un horno, pero su cuerpo 
nunca se quemó. Tras cortársele la 
cabeza, esta golpeó el suelo dando 
tres botes, lugares de donde ma-
naron tres manantiales de agua, 
otorgando así el nombre de Aguas 
Santas al lugar del que sigue ma-
nando agua y son miles los fieles 
que acuden a beber estas aguas mi-
lagrosas a las que se le atribuyen 
poderes curativos. 

E.R.
Con motivo de la festividad de 
Santa María Magdalena, el sá-
bado 22 de julio, Villasidro ce-
lebro sus fiestas.

Los vecinos de la localidad 
fueron en procesión hasta la er-
mita con la Virgen de Gracias y 
Santa María Magdalena, proce-
sión amenizada por los dulzaine-
ros de Castrillo de Murcia. En la er-
mita, los fieles entonaron la Salve. 
De vuelta a la iglesia, se celebró la 
Santa Misa, cantada por la coral 
de Sasamón.

Tras los actos religiosos, todos 
los vecinos y amigos que se acerca-
ron hasta Villasidro, pudieron dis-
frutar de una paella popular en el 
patio del Centro Cultural. Se contó 
con la presencia, acompañando a 
los vecinos, de autoridades y alcal-
des del Ayuntamiento.

Por la tarde, en la Plaza, los 
más pequeños y los mayores pu-
dieron disfrutar de juegos popu-
lares y tradicionales, tuta, herrón, 

Fiesta de Santa María Magdalena 
con música y juegos tradicionales 

monterilla, chana, aros y rana, al-
gunos de ellos desconocidos para 
muchos, pero que es importante 
que se conserven y no se pierdan. 

Para finalizar el día, para los 
más animados, hubo disco móvil 
con DJ hasta altas horas de la ma-
drugada.

El domin-
go 23, los pe-
queños fueron 
los protagonis-
tas, con un par-
que infantil con 
hinchables de 
agua y espuma 
por la mañana 
y por la tarde.

Y para fi-
nalizar estos 
días festivos, el 
lunes 24, una 
misa de difun-
tos y fin de las 
fiestas. 

Siempre es 
un buen mo-

mento para visitar Villasidro, 
una localidad tranquila, situada 
a 3 kilómetros de Sasamón. La 
iglesia de Santa María Magda-
lena o la ermita de la Virgen de 
Gracias son algunos de los lu-
gares a visitar en la localidad, 
además de las bodegas, en las 
que se elaboraba el vino que se 
bebía en las casas al que llama-
ban “churrillo”, un clarete algo 
flojo que extraían de los majue-
los que había en la localidad. 

VILLANDIEGO SASAMON

VILLASIDRO

OLMILLOS DE SASAMON
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M.A. 
“Cortísimo”. Así describe Gara 
Izquierdo el año que lleva en-
cargándose de la cantina de San 
Pedro Samuel. Natural de Valle-
hermoso en la canaria isla de 
La Gomera, se enamoró de Car-
los Javier hace doce años y por 
amor se traslado a tierras bur-
galesas, donde formó una fa-
milia y donde nacieron sus dos 
hijos, Hiurma y Aday, de 11 y 
7 años. Hace un año, toda la 
familia dejó su vida en Burgos 
para trasladarse a la pequeña lo-
calidad y encargarse de la ges-
tión de la cantina. “A finales de 
mayo cuando empezaba a di-
gerir los cambios me di cuenta 
de que en verano haríamos un 
año aquí. Un año lleno de cam-
bios”, apunta.

La hostelera celebra la gran 
aceptación de los vecinos y que 
haya habido mucho trabajo tam-
bién en invierno. “Era nuestro 
mayor temor teniendo en cuen-
ta que estamos en un pueblo de 
veinte habitantes”. Gara asegura 
que su familia y especialmente 
sus hijos “se han adaptado e in-
tegrado muy bien en el pueblo”. 
Tan felices están en su nuevo 
hogar que “cuando volvimos de 
vacaciones de mi tierra dijeron: 
'por fin estamos en casa'”. Cuen-
ta como anécdota que sus hijos 
“echaban de menos el sonido de 
las campanas. Son un ejemplo a 
seguir. Nosotros dudamos pero 
ellos son todo optimismo”. 

La canaria explica que “los 
vecinos han sido un gran apoyo 
para nosotros y son quienes se 
han encargado de que esto fun-
cione así como de crear y pro-
poner actividades y talleres en el 
local como los talleres de mor-
cillas, paellas, etc”. La gran aco-
gida no solo ha sido cosa de los 
vecinos de San Pedro Samuel, 
también de los vecinos de loca-
lidades cercanas. “Han venido 
a celebrar cumpleaños, fiestas, 
fechas especiales y eso para no-
sotros ha sido muy importante y 
muy bonito”, apunta Gara quien 
recuerda que el bar “no es solo 
es eso, si no un espacio de reu-
nión y de asociación”.

“Ha sido una alegría la lle-
gada de la familia y poder tener 

Un año siendo punto de encuentro 
de los vecinos de San Pedro Samuel

un lugar donde reencontrarnos 
los vecinos y esperamos que se 
queden por aquí mucho tiempo”, 
señala Pedro Miguel, alcalde de 
la localidad. Para que Gara y su 
familia puedan estar “más cómo-
dos” e incrementar sus servicios 
el Ayuntamiento quiere “ampliar 
la cocina del local porque se le 

queda pequeña”.  “Ha sido lo me-
jor que nos ha podido pasar en 
mucho tiempo porque es un si-
tio donde vernos, charlar, hacer 
talleres,etc”, apunta Luis Castri-
llo, presidente de la Asociación 
Cultural San Pelayo. “Ha tenido 
una acogida muy superior a la 
esperada, la familia es una más 

del pueblo y ellos son especta-
culares”. 

Rosa Varona, una de las ve-
cinas de la localidad asegura que 
“tener la cantina abierta ha sido 
importantísio para la localidad” 
y asegura que el pueblo es “un 
lugar mejor”. La vecina afirma 
que “la familia es muy querida 

por el pueblo” y “que haya niños 
en San Pedro es una auténtica 
alegría”. Para Cristina Padilla, la 
reapertura de la cantina ha sido 
“un reencuentro para los vecinos 
del pueblo tengamos la edad que 
tengamos”. Asevera que “es un 
lugar de disfrute y aprendizaje 
y en el que establecer relaciones 
con otros vecinos”. En la misma 
línea se expresa Luis María Cal-
zada. “La cantina es lo mejor que 
nos ha pasado. Ha mejorado mu-
cho el pueblo y espero que no se 
vayan nunca”, señala al tiempo 
que asegura de Gara y su familia 
que son “una gente única”. 

El cambio más fuerte ha sido 
para Gara: “Todos mis perfiles 
se reúnen bajo un mismo espa-
cio y además hemos tenido que 
aprender a acoplarnos a esta nue-
va vida en las cosas cotidianas 
como hacer las tareas con ellos, 
por ejemplo”. “Mi casa es mi tra-
bajo y estás con ello todo el día 
en la cabeza. Aunque es sencillo 
porque entre semana hay mucha 
tranquilidad lo que más me ha 
costado es adaptarme a una nue-
va forma de maternar”, apunta la 
hostelera. “Antes pasaba mucho 
tiempo con mis hijos pero en la 
hostelería no es sencillo y ahora 
abren la puerta y se van por su 
cuenta”, señala entre risas. 

Señala que si bien en algún 
momento se ha arrepentido de 
haber dado este paso, “al instante 
se me pasa”, asegura. “He cam-
biado mi vida por completo y es 
normal que cueste. Ya no vamos 
a Burgos apenas, ha habido un 
cambio de profesión y hemos es-
tado ante un continuo aprendiza-
je”, explica la canaria quien se-
ñala que “nuestros amigos vienen 
a visitarnos” . Ella por su parte 
ha aprendido a hacer de todo: 
“arreglar calderas, pelar pollos 
y plantar tomates y girasoles”, 
afirma entre risas. 

Además Gara ha contado este 
año con la visita de su familia 
desde Canarias. “Están felices de 
vernos. Contentos y sorprendidos 
de que a pesar de lo pequeño del 
pueblo es la buena acogida que 
hemos tenido”. “En este nuevo 
año que comienza para nosotros 
no nos movemos de aquí des-
pués haremos balance de nue-
vo”, apunta la canaria. 

En el parque aledaño al Bar 
“El Menhir” se inauguraba el pa-
sado 8 de julio un monolito con 
la poesía de Pedro Calzada, natu-
ral de San Pedro Samuel y asiduo 
participante en el concurso de re-
latos que cada año se organiza 
en la localidad. La poesía titula-
da “Canto a mi pueblo”, recoge 
con cariño los sentimientos de 
Pedro Calzada hacia el pueblo 
que le vio nacer.

Gara y su familia se mudaron hace un año a la pequeña localidad desde  la capital burgalesa 
para hacerse cargo de la cantina / Hace doce años esta canaria se vino a vivir a la capital 
burgalesa por amor y el verano pasado comenzaba una nueva aventura en San Pedro 
Samuel / Ahora hace un balance de su primer año al frente del local 
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pueblos Diputación
de Burgos

M.A.
“Se nos ha metido en la cabeza 
que queremos restaurar el reta-
blo mayor del siglo XVII y el re-
loj del campanario, que data de 
principios del siglo XX. Ambos 
están muy deteriorados. ¿Nos 
ayudas?”. Con esta frase, los ve-
cinos de la pequeña localidad 
burgalesa de Masa piden en una 
campaña de micromecenazgo 
fondos para rehabilitar esta joya 
arquitectónica de un pueblo en 
el que “hay censadas 27 perso-
nas pero donde a lo largo del 
año viven de forma permanente 
una decena de personas”. El que 
habla es Josechu de Miguel, pre-
sidente de la asociación RE&RE 
Páramo de Masa, conformada 
por ocho personas. 

“El retablo de nuestra iglesia 
lleva en mal estado varios años y la 
gente del pueblo se hizo eco de esta 
situación”, explica De Miguel. “Este 
año pasado empezamos a mover-
nos y creamos la asociación para 
poder optar a ayudas oficiales”, 
apunta De Miguel. “Con indepen-
dencia de la fe de cada persona, la 
iglesia de Masa ha sido importante 
para todos”, señala. “Bautizos, bo-
das, entierros, etc. Esta iglesia ha 
marcado nuestras vidas”.

Su origen “se encuentra en los 
siglos XIII o XIV, pero no está muy 
claro”, explica de Miguel. "Lo que 
sí sabemos es que se realizó una 
ampliación en 1655". De hecho, 
el retablo se realizó en 1684 por el 
maestro escultor José Rodríguez, 
en estilo barroco prechurrigueres-
co. Por su parte, el reloj es de prin-
cipios del siglo XX. “Se encuentra 
en un estado muy deficiente por lo 
que la restauración no tiene todas 
las garantías y la alternativa es su 
sustitución por un reloj electróni-
co”, apunta el presidente de la aso-

ciación, quien añade que “se man-
tendrá la esfera original”.

A partir de ahí, la asociación 
empezó a moverse. “Hablamos con 
el Arzobispado, que es el propieta-
rio del edificio, y no dio inmediata-
mente el permiso para realizar una 
intervención”. Después continuaron 
buscando restauradores y pidien-
do presupuestos para rehabilitar el 
conjunto. Tras una intensa búsque-
da, los vecinos determinaron que 
el coste de la rehabilitación del re-
tablo supondría un desembolso de 
50.000 euros, mientras que arreglar 
la torre del reloj requiere una inver-
sión de 8.000 euros. “En total casi 
60.000 euros. Una enorme canti-
dad”, señala De Miguel.  Sea como 
fuere, estos vecinos se han liado la 
manta a la cabeza y se han pues-
to manos a la obra para conseguir 
los fondos necesarios.

Por el momento “hemos lla-

mado a todas las puertas posibles, 
contactando con Administraciones 
Públicas, empresas privadas y fun-
daciones”. En el caso de las prime-
ras, De Miguel  señala que “des-
de la Junta Vecinal solicitamos la 
ayuda de la Diputación, que nos 
ha concedido el máximo posible, 
10.000 euros”. De empresas y fun-
daciones sin embargo la respuesta 
ha sido nula. “En la mayoría de los 
casos ni siquiera nos han respon-
dido al email que les enviamos”, 
lamenta el presidente de la entidad.

Así, para conseguir el grueso 
de la financiación, la entidad ha 
creado una campaña de crowfun-
ding a través de la web de la aso-
ciación Hispania Nostra. Con este 
método, cualquier persona puede 
participar en la financiación de esta 
iniciativa, con una cantidad a par-
tir de 10 euros. La cantidad meta a 
alcanzar es de 55.000 euros, aun-

que De Miguel señala 
que con 40.000 euros 
podrían comenzar con 
la intervención. Por el 
momento, la iniciati-
va ha alcanzado los 
32.000 euros. “Esta-
mos a un lejos de la 
meta y esperamos que 
con la ampliación del 
plazo hasta el 3 de agosto, cuan-
do acaba la campaña, logremos 
alcanzar la suma total”, apunta el 
presidente. 

Para aquellas personas que 
aporten su granito de arena existen 
diferentes opciones de donación, a 
partir de 10 euros. Cada donante, 
en función de la cantidad, recibirá 
un obsequio. “Hay tarjetas de agra-
decimiento, llaveros, posavasos o 
una visita guiada por el pueblo”, 
señala De Miguel. Otra de las op-
ciones de colaboración pasa por 
apadrinar alguno de los elemen-
tos artísticos de la iglesia: desde 
una imagen religiosa, al pendón 
o el propio retablo, etc., algo que 
se puede hacer desde 150 euros. A 
partir de 450 euros, los benefactores 

Los vecinos han creado una campaña de micromecenazgo a través de 
Hispania Nostra para recaudar los casi 60.000 euros que necesitan para su 
restauración / También celebrarán un mercadillo y una cata de vino y un 
vermut solidario para lograr más fondos

Masa se une para 
recuperar el retablo 
y el reloj de su iglesia

recibirán una cesta con productos 
burgaleses valorada en 60 euros, 
mientras que quienes han donado 
más de 650 euros, reciben una ces-
ta valorada en 100 euros.

Estas aportaciones, recuerda de 
Miguel, pueden disfrutar de deduc-
ciones en la Declaración de la Ren-
ta. Así, en los primeros 150 euros 
de donación, la desgravación es del 
80%, es decir, 120 euros. En can-
tidades superiores a 150 euros, la 
desgravación es del 80% para los 
primeros 150 euros y del 35% para 
el importe restante (40% si llevas, 
al menos, dos años consecutivos 
donando a la misma entidad). “Al 
final la cantidad donada a nosotros 
nos ayuda mucho y al donante se 
le queda en una cuantía mucho 
menor”, recuerda.  Cuenta De Mi-
guel que han llegado donaciones 
de “decenas de partes del mundo” 
como Irlanda, Estonia o Canadá y 
de “muchos puntos del país como 
Guadalajara, Puerto de Santama-
ría o Asturias”. “Son amantes del 
arte y del patrimonio que quieren 
y pueden colaborar en mantener 
lo que tenemos”. 

Para completar la campaña, la 
asociación “un mercadillo disrup-
tivo” que tendrá lugar los días 12 
y 13 de agosto. “Contaremos con 
elementos antiguos y nuevos pero 
en buen estado y lo recaudado se 
destinará a la rehabilitación”. Ve-
cinos y visitantes, también podrán 
participar en “la cata de vinos, su-
basta y el vermut solidario, que se 
celebrarán los días 14 y 15 de agos-
to, coincidiendo con la celebración 
de la fiesta de Nuestra Señora de la 
Asunción, patrona de la localidad”, 
apunta el presidente de la entidad. 
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El vino y el cereal maridan en San Pedro Samuel
E.R.

El pasado sábado 8 de julio, la 
Asociación Recreativo Cultu-
ral San Pelayo, de San Pedro 
Samuel, entregaba los premios 
de la VI edición del concurso de 
relatos “El cereal, el pan nuestro 
de cada día”.

Paco Peñacoba, presentador 
del acto, daba la bienvenida a los 
asistentes y recordaba que el vino 
se sumó como tema al cereal en 
esta edición. También daba gracias 
a los patrocinadores y colaborado-
res, Diputación de Burgos, Funda-
ción Miguel Delibes, Cajaviva Caja 
Rural, Ayuntamiento de Pedrosa 
de Río Úrbel, Junta Vecinal de San 
Pedro Samuel, Sociedad de Pro-
pietarios de los Polígonos 3 y 4 de 
San Pedro Samuel, Adeco Camino, 
Institución Fernán González, Aso-
ciación Costa Central Altamira, La 
Ermita Cantabria, IGP Cecina de 
León, Morcilla de Lerma y vinos 
Bodega Linage Garsea.

Peñacoba agradeció al jurado 
su trabajo, un jurado compuesto 
por Juan José Pérez Solana, es-
critor, columnista de prensa, his-

toriador, profesor y capellán del 
Real Monasterio de Las Huelgas, 
Ángel Castrillo Varona, Licenciado 
en Historia y vecino de San Pedro 
Samuel, Rafael Castrillo, profesor 
y natural de San Pedro Samuel, 
Cristina Merino, gerente de Ade-
coar, José Manuel López Gómez,  
hasta hace poco presidente de 
la Institución Fernán González 
y  como coordinador del mismo, 
Miguel Moreno Gallo, periodista, 
profesor de Comunicación Audio-
visual de la UBU y autor de nu-
merosas publicaciones.

Pedro Miguel felicitaba a los 
participantes en general y a los 
ganadores en particular, y recor-
daba cómo este concurso pone 
en valor el principal medio de 
vida de esta comarca y de San 
Pedro Samuel. 

A continuación, era Miguel 
Moreno Gallo, coordinador del 
concurso y el jurado, el que re-
cordaba la calidad de los relatos 
que cada año se superan. Tam-
bién recordaba la procedencia de 
los mismos, de 30 provincias, 13 
comunidades autónomas o 12 

países. También anunciaba el se-
gundo tema de la VII edición del 
concurso de relatos “El cereal, 
el pan nuestro de cada día”, que 
será las aves.

En cuanto a los premiados, 
en la categoría A, el primer pre-
mio era para “El mago”, de Er-
nesto Tubía Landeras, de Logro-
ño, con premio de 1000 euros, 
el segundo para “La casita del 
cedro”, de Leyre Zárate Álvarez, 
de Leuven – BÉLGICA, con pre-
mio de 500 euros, y el tercero 
para “Vinéa Vega”, de Virginia 
Martín Ahedo, de Burgos, con 
un premio de 200 euros.

En la categoría B, el primer 
premio era para “Volver”, de Vega 
Sáenz Santamaría, de Renuncio 
en Burgos, con un premio de un 
portátil, el segundo para “Prieta”, 
de Irene Balle Casais, de León, y 
un premio de un lote de libros y 
un reloj, y el tercero, “K8 y Sa-
bitón”, de Alberto J. López Ga-
rrido, de León, y un premio de 
una tablet. 

La Asociación Recreativo 
Cultural San Pelayo quiso tener 

un reconocimiento especial con 
La Ermita Cantabria y con Ampa-
ro Salmón García de los Salmo-
nes, cofundadora y copropietaria 
de esta empresa cántabra, cola-
boradora asidua de este concurso 
de relatos y comprometida con 
la cultura con una iniciativa en 
sus establecimientos de La Ermita 
Cantabria, con poesías impresas 
en sus bolsas de pan.

A partir de esa edición, la 
Asociación Recreativo Cultural 
San Pelayo quiere reconocer la 
labor de asociaciones y entida-
des que trabajan de forma des-
interesada por distintas causas.  
Este año, la asociación recono-
cida es ELACyL, que trabaja con 
los enfermos de esclerosis lateral 
amiotrófica y con sus familias. La 
Asociación Recreativo Cultural 
San Pelayo, colabora con ELACyl 
con una aportación de 500 euros, 
que recogía muy emocionada la 
presidenta de ELACyL en Burgos, 
Rosa María Gómez.

Cerraba el acto el presiden-
te de la asociación, Luis Cas-
trillo, que recordaba cómo este 

concurso nacía para impulsar y 
engrandecer “un producto que 
ha servido de alimento y forma 
de vida a tantas generaciones a 
lo largo de la historia”. Castrillo 
daba las gracias a los patrocina-
dores y colaboradores, así como 
a los participantes y los premia-
dos, y animaba a participar en 
la VII edición del concurso de 
relatos “El cereal, el pan nuestro 
de cada día”.

Tras el acto, los asistentes pu-
dieron degustar un vino español, 
cecina de la IGP de León, Morci-
lla de Lerma así como una cata 
de vinos de la Bodega Linaje Gar-
sea, en la que pudieron degustar 
vinos rosado, crianza y reserva y 
conocer todos los matices y ma-
ridajes para poder apreciar todas 
y cada una de las sensaciones que 
se pueden percibir al tomarlo con 
los diferentes alimentos.

El esfuerzo que hace la Aso-
ciación San Pelayo para sacar ade-
lante este proyecto es grande, ya 
que cuenta con casi 100 socios, 
en una localidad que no llega a 
los 40 censados. 

En el acto se anunció el tema que acompañará al cereal en la VII edición del concurso, y que serán las aves

SAN PEDRO SAMUEL
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ACADEMIA NUEVA CASTILLA
C/Federico Martinez Varea, 31 bajos
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ASESOR NATURÓPATA
COSMÉTICA ECOLÓGICA
Legión Española 1 - 09001 -Burgos

T.: 947251277
www.cunasalud.com
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MOTOR

· Mecánica · Diagnosis
· Electricidad · Inyección · ABS

C/ Villarcayo, 14
Tel. 947 224 911
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Consultora de belleza independiente
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